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- Евгений Евгеньевич, каким уходя-
щий год был для нашей страны?

- 2009 год был очень тяжелым. К со-
жалению, уходящий год принес немало 
трагических событий, стоивших жизни 
десяткам россиян. Вспомним страшный 
пожар в ночном клубе в Перми, в итоге ко-
торого погибли �49 человек (количество 
жертв указано на момент подписания но-
мера в печать – прим. ред.). Вскоре после 
этого в Петербурге также в огне погибли 
6 человек, двое из них – дети.

Особой болью для жителей наше-
го города отозвался подрыв поезда 
«Невский экспресс».  Жертвами этого 
теракта стали множество людей, в том 
числе хорошо знакомый петербуржцам 
Сергей Та раСО В .  Сергей Борисович 
оставил яркий след в истории Северной 
столицы. Многие годы Тарасов занимал 
ответственные государственные посты: 
был депутатом и спикером ЗакСа, вице-
губернатором, представлял наш город в 
Совете Федерации. Незадолго до гибели 
он был назначен на пост председателя 
правления «росавтодора». Где бы ни ра-
ботал Сергей Тарасов, на первом месте 
для него были интересы петербуржцев. 
И вот этого человека не стало. Вместе с 
ним погибли еще 26 ни в чем не повин-
ных людей, около 90 человек получили 
травмы (количество жертв указано на 
момент подписания номера в печать 
– прим. ред.).

Перед этим событием была 
потрясающая по своим мас-
штабам авария на Саяно-Шу-
шенской ГЭС, унесшая жизни 
75 россиян.  Были убийс тва 
и теракты на Северном Кав-
казе,  где активизировались 
бандформирования.  Как бы 
ни были Чечня,  Инг ушетия 
или Дагестан далеки от Санкт-
Петербурга, нельзя забывать 
о том,  что там живу т наши 
соотечественники, и их боль 
и страдания не должны остав-
лять нас равнодушными.

Учитывая то, что помимо 
в с е х  в ы ш е п е р е ч и с л е н н ы х 

драматических событий россия пере-
живала экономический кризис, 2009 год 
проходил очень сложно. Честно говоря, 
хочется, чтобы он поскорее закончился!

- Экономический кризис был глав-
н о й  т е м о й  2 0 0 9 
года.  К ак кризис 
о т р а з и л с я  н а 
С а н к т- П е т е р б у р -
ге по сравнению 
с  д р у г и м и  р о с -
с и й с к и м и  р е ги о-
нами? 

-  Н а и б о л е е 
с и л ь н о  к р и з и с 
ударил по моногородам. Это города с 
одним направлением специализации и, 
как правило, одним градообразующим 
предприятием, как, например, Пикалево 
в Ленобласти. Феномен моногородов  в 
том, что из профицитных, социально обе-
спеченных мест они могут моментально 
превратиться в убыточные – что и про-
изошло в кризисный период.

Если говорить о Санкт-Петербурге, то 
наш город перенес кризис относитель-
но спокойно. Мы живем в мегаполисе, 
где много различных предприятий, где 
развитая бизнес-структура, к тому же 
за последнее время в городскую казну 
влилось немало инвестиций. Бюджет 
рос с 2004 года, и это позволило нам 
преодолеть кризис с наименьшими по-
терями. Справиться с кризисом помог 

и грамотно спланированный бюджет 
2009 года, в котором акцент делался на 
социальные программы. Бюджет следу-
ющего года будет еще более социально 
направленным. 

-  ряд экономистов предсказывают 
в е с н о й  б уд у щ е го  г о д а  с л е д у ю щ у ю 
в о л н у  к р и з и с а .  Ч то  в ы  д у м а е те  п о 
этому поводу?

- Я не экономист, поэтому не берусь 
говорить о том, во что выльются сложные 
макроэкономические процессы, которые 
сегодня идут во всем мире. Мировая 
экономика глобализируется, экономики 
различных стран взаимосвязаны и вза-
имозависимы. И все же это не означает, 
что россия не должна предпринимать 
собственных мер, направленных на пре-
одоление кризиса. Я согласен с Прези-
дентом рФ, который  в своем послании 
Федеральному Собранию поставил во-
прос о модернизации экономики. Наше 

будущее – за новы-
ми идеями, за пере-
довыми технологи-
ями. Помимо этого, 
Д м и т р и й  М Е Д -
В Е Д Е В  п р и з в а л 
к  «пере загру зке» 
общественных от-
ношений в стране. 
По его убеждению, 

которое я полностью разделяю, сегодня 
нужно всячески поддерживать талант-
ливых и образованных людей, которые 
могут двигать общество вперед. Идеи 
Президента рФ нашли отклик в высту-
плении премьер-министра Владимира 
ПУ ТИНа на XI съезде «Единой россии», 
куда я был приглашен в качестве гостя. 
При неформальном общении с другими 
гостями и участниками съезда выясни-
лось, что практически все присутствую-
щие поддерживают российских лидеров 
в данном вопросе. 

При этом, говоря о необходимости 
модернизации экономики,  не  с тоит 
забывать о том, что отказ от сырьевой 
экономики должен быть постепенным. 

ЕВГЕНИй МарЧЕНКО: 
«ВСЕ СОцИаЛьНыЕ ПрОГраММы 

ОСТаюТСЯ В СИЛЕ!»
Канун Нового года – праздничная и одновременно очень 

ответственная пора. С одной стороны, совсем скоро нас 
ждут нарядные елки и веселое застолье в кругу семьи или 
друзей. С другой, именно сейчас стоит задуматься о том, 
как прошел предыдущий год, какие события, произошед-
шие в 2009-м, оказались для нас наиболее значимыми и 
как они смогут повлиять на нашу будущую жизнь. Об этом 
наш разговор с  депу татом Законодательного Собрания 
Санкт-Петербурга Евгением МарЧЕНКО.

(Продолжение на стр. 2)

Не в силе Бог,  
а в правде!

п о л е з н а я  г а з е т а  в  к а ж д ы й  д о м

«Я сказал о Пугачевой 
то, что все думали» —  
стр. 2

Неотвратимость Нака-
заНиЯ – осНовНой ПриН-
циП уголовНого Права —  
стр. 3

уроки Пермской траге-
дии — стр. 3

ПарНасу верНули Пол-
НомочиЯ. осталось вер-
Нуть бюджет! — стр. 4

дворец таНцевальНого 
сПорта: ПротивостоЯ-
Ние ПродолжаетсЯ —  
стр. 4

адресНаЯ Программа 
каПитальНого ремоНта 
жилищНого фоНда —  
стр. 5

чужой ребеНок может 
стать своим – стр. 5

защититьсЯ от свиНого 
гриППа можНо духовНы-
ми методами — стр.6-7

Полис Поможет сберечь 
здоровье — стр. 8

«отмечать Новый год –  
искусствеННаЯ тради-
циЯ» — стр. 8

свЯтой богатырь ильЯ 
муромец — стр. 9

ПереПись-2010 может 
вызвать ПристуП Пси-
хоза — стр. 9

зоНа ПовышеННой тер-
Пимости — стр. 10

Народ объедиНилсЯ  
вокруг оПеры и балета —  
стр. 11

всЯ семьЯ вместе — душа 
На месте — стр. 11

стихи Наших
читателей — стр. 12

ждем вас в ПриемНой —  
стр. 12

Письма в редакцию — 
стр. 12

СЕГОДНЯ 
В НОМЕрЕ:

В 2008 году в россии насчиты-
валось 460 моногородов, это 40% 
от всех городов страны. Здесь про-
живает 25% населения и произво-
дится порядка 40% ВВП страны (по 
данным портала www.gazeta.ru).
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разумеется, президент и правительство 
отдают себе в этом отчет. Модернизация 
займет не один год и потребует огромных 
денег. Поэтому россия будет продолжать 
торговать нефтью и газом – это объек-
тивная реальность, от которой нам пока 
не уйти.

-  Евгений Евгеньевич,  давайте от 
вопросов государственной значимо-
с т и  п е р е й д е м  к  м е с т н о й  те м а т и к е . 
Что в минувшем году происходило в 
вашем округе?

- Сегодня я с удовольствием могу 
констатировать, что те цели, которые 
мы ставили совместно с избирате-
лями, были достигнуты. Так, в марте 
успешно прошли выборы в Муници-
пальный совет Парнас. Туда пришли 
люди, которых я поддерживал, и за 
это огромное спасибо избирателям. 
По первым шагам новых депутатов я 
вижу, что они с большим интересом и 
желанием взялись за дело. Они хоро-
шо изучили проблемы и потребности 
округа и сейчас выстраивают работу 
так, чтобы она принесла максимальный 
эффект для жителей.

Также хочу добавить, что депутаты 
Муниципального совета Парнас обрати-
лись в Уставный суд Санкт-Петербурга 
с иском о возвращении им всех полно-
мочий, отобранных у предыдущего со-
става (в 2007 году МС Парнас лишили 
�4 основных полномочий, связанных с 
распределением бюджетных средств, 
– прим. ред.) .  Дело рассматривалось 
почти полгода, и в итоге по нему было 
принято положительное решение, ко-
торое не подлежит обжалованию и уже 
вступило в законную силу. 

-  Какая социальная работа прово-
дилась в округе в течение года?

- работа в этой сфере была достаточ-
но разнообразной. Мы регулярно оказы-
вали помощь социально незащищенным 
слоям граждан. Так, многодетным се-
мьям, участникам и инвалидам Великой 
О те ч е с т в е н н о й  в о й н ы ,  м а л о л е т н и м 
узникам концлагерей, труженикам тыла 
выдавались пледы и продовольственные 
наборы, жителям блокадного Ленингра-
да – одеяла, малоимущим – постельное 
белье, ветеранам труда – тонометры и 
много другое. Помимо этого, в округе 
проводились мероприятия, посвящен-
ные главным государственным празд-
никам. Перечень этих мероприятий до-
вольно широк: 

� февраля в ДК им. Ленсовета состо-
ялся праздничный концерт, посвященный 
65-летию снятия блокады Ленинграда, на 
котором выступила Эдита ПьЕха; 

в честь Дня Победы в Доме детства 
и юношества «МИр» прошел концерт 
«Тем,  к то подарил нам победу»,  для 
жителей округа на четырех площадках 
было организовано уличное гуляние 
«Фронтовой концерт»,  праздничный 
концерт с участием Василия ЛаНОВО-
ГО, Валентины ТОЛКУНОВОй и других 
любимых артистов прошел �4 мая в ДК 
им. Ленсовета;

с �4 по �9 мая жители округа могли 
посетить IV Международный фестиваль 
современной православной духовной 
песни «Невские купола», прошедший в 
александро-Невской лавре;

 27 июня на площадке у школы ис-
кусств состоялся праздник, посвящен-
ный выпускникам, после выступления 

музыкальных групп зрители увидели 
огненное шоу;

�6 августа мы собрали бывших одно-
классников, только поступивших в вузы, 
на концерт в парке «Сосновка»;

� сентября после первых звонков 
в школах ученики вместе с родителя-
ми пришли на организованный нами 
праздник «Волшебник изумрудного 
города»; это мероприятие мы провели 
совместно с сотрудниками ГИБДД Вы-
боргского района, которые в игровой 
форме обучали детей правилам до-
рожного движения;

к Дню пожилого человека мы приуро-
чили экскурсии по монастырям Ленин-
градской области;

3 ноября,  в  чес ть Дня народного 
единства, мы пригласили жителей округа 
на вечер оперы и балета в ДК им. Лен-
совета; 

26 ноября состоялось выступление 
детских коллективов в ДДию «МИр», по-
священное Дню матери. 

Праздничные мероприятия пройдут 
также перед новогодними праздниками 
и в период рождественских каникул.

- а как вы лично встречаете Новый 
год? Есть ли в вашей семье традиции, 
посвященные этому празднику?

- Новый год я всегда встречаю дома, 
в кругу семьи, у наряженной елки и теле-
визора. Сначала мы провожаем старый 
год, затем слушаем праздничное по-
здравление президента и встречаем 
Новый год. Что касается традиций, то 3� 
декабря мы мужской половиной нашей 
семьи ходим в баню. Но без послед-
ствий, показанных в фильме «Ирония 
судьбы», так как ни я, ни члены моей 
семьи не злоупотребляют алкоголем. 
Мы предпочитаем здоровый образ жиз-
ни, я, например, регулярно занимаюсь 
единоборствами, нахожу время и для 
других видов спорта.

-  С и м в о л  н а с т у п а ю щ е г о  г о д а  – 
Тигр. Верите ли вы в гороскопы?

- Нет. Я думаю, во что человек верит, 
то и сбывается. Если верить в тигра – он 
вас и покусает. У русских людей есть своя 
православная вера, есть замечатель-
ные праздники, в частности, рождество 
христово. Вот на это и нужно обращать 
внимание,  необходимо любить свою 
религию, поддерживать свою культуру и 
отмечать свои праздники. а восточные 
гороскопы – это чужеродные веяния. 
Перефразируя известную поговорку, 

скажу: что для китайца хорошо – для рус-
ского смерть. И это касается не только 
астрологии, но и религии, культуры и 
даже питания.

- Чего вы ждете от 20�0 года?
- Я ничего не жду, я планирую работу. 

Во-первых, мне хотелось бы расширить 
адресную программу по капитальному 
ремонту жилых домов, благо средств для 
этого в бюджете достаточно (адресная 
программа капремонта на 2009 год раз-
мещена на стр. 5 – прим. ред.). Во-вто-
рых, я рассчитываю, что Муниципальный 
совет Парнас заработает в полную силу 
и займется решением актуальных для 
округа вопросов. В-третьих, я планирую 
уделить повышенное внимание детям и 
молодежи. Буду стараться устраивать 
как можно больше праздников, которые 
были бы интересны подрас тающему 
поколению. При этом, конечно, не буду 
забывать и о мероприятиях для людей 
пожилого возрас та,  ветеранов,  бло -
кадников, тружеников тыла и других 
заслуженных категорий граждан. хочу 
успокоить жителей округа: все социаль-
ные программы остаются в силе!

- Что бы вы пожелали в новом году 
читателям нашей газеты и депутатам 
местного самоуправления?

- Депутатам Муниципального совета 
Парнас я желаю трудиться на полную 
мощнос ть,  параллельно выс траивая 
конс трук тивные взаимоотношения с 
городской властью и с той партией, от 
которой они избирались. Все это необхо-
димо для эффективной работы во благо 
жителей округа. 

Всем читателям газеты хочу по-
желать здоровья, семейного счастья, 
взаимной любви.  В самых с ложных 
ситуациях не опускать руки, добиваться 
намеченных целей, иметь активную жиз-
ненную позицию. Мужчин настоятельно 
прошу не злоупотреблять алкоголем. 
Пьянс тво с тало общенациональной 
проблемой, а ведь только трезвость 
может выступать залогом счастливой 
семьи.  Женщинам совет ую больше 
внимания уделять семье, не забывать о 
том, что они жены и матери. Вспомните 
о том, что у русской женщины забота о 
семье всегда была на первом месте, ее 
задачи – обеспечивать надежный тыл, 
быть хранительницей семейного очага. 
С Новым годом!

Беседовала Мария Иванова

ЕВГЕНИй МарЧЕНКО: «ВСЕ СОцИаЛьНыЕ  
ПрОГраММы ОСТаюТСЯ В СИЛЕ!»

«Я СКаЗаЛ  
О ПУГаЧЕВОй ТО,  

ЧТО ВСЕ ДУМаЛИ»
П о с л е  п у б л и к а ц и и  « О т -

к р ы т о е  п и с ь м о  д е п у т а т а  к 
примадонне» (см. №�  газеты) 
в  р е д а к ц и ю  п о с т у п и л о  н е -
сколько обращений от чита-
те л е й ,  кото р ы е  п од де рж а л и 
позицию Евгения Ма рЧ Е Н КО 
по поводу скандала в семей-
стве аллы ПУГаЧЕВОй. 

Напомним, депутат ЗакСа заявил, 
что певица втянула в свой семейный 
скандал всю страну, что она сама 
виновата в том, что у нее отобрали 
внука, а также обвинил Пугачеву в 
том, что она «морально разложила 
уже несколько поколений русских 
людей» .  Текс т  открытого письма 
перепечатали во многих газетах и 
журналах, опубликовали на интер-
нет-сайтах, оно всколыхнуло обще-
ственное мнение... Казалось бы, тема 
скандалов в «звездном семействе» 
давно набила всем оскомину. Почему 
же появилось столько откликов на 
данную публикацию? Этот вопрос мы 
задали Евгению МарЧЕНКО.

-  В  С М И  в ы ш л о  м н о го  с тате й , 
посвященных моему обращению к 
Пугачевой.  Немало людей выска -
зались по поводу моего открытого 
письма в Интернете. Я прочел все 
отклики и убедился, что подавляю-
щее большинство поддержали мою 
позицию. а почему? Я сказал то, что 
все думали, но боялись говорить.

Я считаю, что публичные люди 
должны быть эталоном для окружаю-
щих. Пропагандировать аморальный 
образ жизни, перетряхивать свое 
грязное белье перед всей страной 
недопустимо. Необходимо на зако-
нодательном уровне ввести запрет 
на такое поведение.

Позволив морально раз лагать 
молодежь, мы теряем самое глав-
ное – семью. Посмотрите сами, что 
происходит в обществе сегодня. В 
последнее время появилось такое 
понятие, как бестарифная проститу-
ция. Это когда девушка встречается с 
мужчиной, даже женатым, из-за по-
дарков и материальной поддержки. 
Содержанки рожают детей, а потом 
продают их отцам, как правило, бо-
гатым бизнесменам. Эти женщины 
– охотницы, они готовы на все, чтобы 
заполучить богатого мужчину. Вот 
только они не понимают, что жерт-
вами в итоге становятся сами, ломая 
свою жизнь из-за денег. 

К сожалению, таких женщин ста-
новится все больше и больше. И во 
многом они берут пример с публич-
ных персон, которые не только не 
стесняются вести себя аморально, 
но и пропагандируют это. Жизнь по-
казывает, что страдают в итоге сами 
«к умиры».  Подтверж дение этому 
– скандал в семействе Пугачевой. 
Еще один из недавних примеров 
– смерть скандально известного шо-
умэна романа Т ра х Т Е Н Б Е р Га .  Он 
сполна заплатил за тот аморальный 
образ жизни, который вел: наркотики 
и разврат свели его в могилу в рас-
цвете сил. Возможно, все эти факты 
заставят наших «звезд» задуматься 
о том, как они живут и какой пример 
подают молодежи.

В приемной Евгения МарЧЕНКО



юридическая  
подоплека 

- юридически решение Конституцион-
ного Суда рФ абсолютно верное, потому 
что международные договоры и конвен-
ции, подписанные нашей страной, имеют 
главенствующее значение в российской 
правовой системе даже по отношению к 
Конституции рФ. Если рассмотреть си-
стему российского права, то на первом 
месте по приоритету стоят международ-
ные договоры и конвенции, подписанные 
и ратифицированные россией. Далее 
идет Конституция рФ, затем федераль-
ные конституционные законы, федераль-
ные законы и ниже – законы субъектов 
рФ. Поэтому решение Конституционного 
Суда в данной ситуации является един-
ственно законным, – сообщил Евгений 
Марченко, комментируя решение КС рФ 
о признании того, что после � января 20�0 
года назначение смертной казни в россии 
невозможно.

- В данное время смертная казнь за-
меняется пожизненным лишением свобо-
ды. Однако это не повод для того, чтобы 
маньяки, убийцы и террористы потирали 
руки. Условия содержания и режим по-
жизненно заключенных настолько тяжелы, 
что многие из них были бы рады, чтобы 
их расстреляли. Они даже пишут хода-
тайства о том, чтобы их казнили, потому 
что понимают, что за свои преступления и 
злодеяния будут мучиться всю оставшую-
ся жизнь. Эти мучения и есть расплата за 
их грехи. Смерть для многих из них была 
бы гораздо меньшим наказанием, чем по-
жизненное лишение свободы, – отмечает 
Евгений Марченко.

- распространено мнение, что смерт-
ная казнь приводит к снижению уровня 
преступности. Я же считаю, что на уровень 
преступности влияет не тяжесть наказа-

НЕОТВраТИМОСТь НаКаЗаНИЯ –  
ОСНОВНОй ПрИНцИП УГОЛОВНОГО ПраВа

Депутат Законодательного Собрания Санкт-Петербурга  Евгений 
МарЧЕНКО откровенно рассказал о своем отношении к решению Кон-
ституционного Суда по поводу запрета высшей меры наказания.

ния, а его неотвратимость. Это осново-
полагающий принцип уголовного права. 
Если потенциальный убийца, бандит, 
коррупционер будет знать, что в случае 
совершения преступления 
он  будет привлечен к уго-
ловной ответственности, 
что он не сможет избежать 
наказания, то это приве-
дет к  снижению уровня 
преступности,  – считает 
депутат.

Неоднозначное 
отношение

- Когда я размышляю о 
решении Конституционного 
Суда об отмене смертной 
казни, во мне борются два 
начала. С одной стороны, 
как политик и депутат я 
должен всячески поддер-
живать решение Консти-
туционного Суда, по долгу 
службы я просто обязан 
быть против смертной каз-
ни. Но с другой стороны, 
чисто по-человечески я за 
то,  чтобы определенные 
категории преступников 
казнили, причем публично! 
Это касается,  например, 
педофилов и террористов. 
После множества совер-
шенных терактов, и после 
подрыва «Невского экспресса» в част-
ности, я, как любой россиянин, возму-
щен, разгневан и жажду справедливого 
возмездия. Если террористы пытаются 
нас запугать, убивая невинных людей, 
то почему мы не можем их казнить?! Я 
считаю, что они тоже должны нас боять-
ся! Пусть сто раз подумают, прежде чем 

совершить преступление, за которое 
придется расплатиться жизнью! Более 
того, я даже за то, чтобы в случае невоз-
можности поимки террориста наказание 
в виде пожизненного лишения свободы 
несли родители негодяя, которые его 
воспитали. Такая практика применяется 
в некоторых странах, думаю, пора рас-
смотреть возможность ее внедрения и в 

россии, – рассказал Евгений Марченко.
- хотелось бы также коснуться мнения 

русской Православной церкви по вопросу 
отмены смертной казни. Святейший Па-
триарх Кирилл однозначно высказался по 
поводу того, что смертную казнь вводить 
нельзя. Когда говорит Патриарх, он вы-
ражает позицию русской Православной 

церкви. Поэтому мне кажется неправиль-
ным, когда после заявления Патриарха 
священнослужители публично высказы-
вают мнение, входящее в противоречие 
с заявлением Предстоятеля, – добавил 
депутат.

работа заключенных
- Некоторые призывают к тому, чтобы 

пожизненно заключенные работали, а я 
считаю, что когда они работают, то им лег-
че сидеть. Любая деятельность отвлекает 
преступника от мрачных дум, время для 
него летит быстрее, он проще восприни-
мает реальность, в которой находится. 
Я бы не давал пожизненно заключенным 
возможность работать, пусть они сидят и 
думают о тяжести совершенных злодея-
ний, – считает Евгений Марченко.

- Кроме того, работа дает преступни-
кам возможность зарабатывать деньги, 
– продолжил депутат. – Поскольку заклю-
ченные, даже пожизненно, не являются 
рабами, им обязаны платить деньги за их 
труд. В тюрьме, как правило, есть про-
довольственный ларек, где заключенные 
могут потратить заработанные деньги, 
покупая сигареты, продукты питания. 
Получается, что, зарабатывая деньги, они 
улучшают свое существование в тюрьме, 
делая его более комфортным. По дан-
ным Федеральной службы исполнения 
наказаний, конкурс на право работать 
в колониях, где отбывают пожизненное 
наказание, составляет �00 человек на ме-
сто. Но администрации колоний должны 
очень осторожно к этому относиться, так 
как работающим заключенным придет-
ся давать в руки инструменты. а ведь в 
основной массе это маньяки и садисты, 
которые лишили жизни десятки людей. 
работать им категорически нельзя, даже с 
точки зрения безопасности окружающих, 
например, охранников, а также, чтобы 
полностью исключить возможность по-
бега, – уверен Евгений Марченко. 

(По материалам сайта www.rusk.ru).

По данным ВцИОМ, 
60% россиян  – 

за смертную казнь

точка зрения   № 02(02)  �

Депутат Евгений МарЧЕНКО:
Пожар в пермском ночном клубе, унесший жизни 

полутора сотен молодых людей, потряс всю страну. 
Какие выводы предстоит сделать после этой трагедии? 
Прежде всего, ужесточить наказание за невыполнение 
предписаний противопожарной службы. Я считаю, что 
штрафы за это слишком маленькие, владельцам поме-
щений проще заплатить, чем переделать интерьер.

Есть у пермской трагедии и другой аспект – нравствен-
ный. В советское время ночных клубов не было вообще, 
они появились с приходом перестройки. Сегодня они рас-
плодились в огромном количестве, и молодежь предпочи-
тает проводить свободное время в этих увеселительных 
заведениях. а часто ли мы задумываемся о том, что там 
происходит? Ведь в современных ночных клубах можно 
не только заживо сгореть, но и оказаться в других очень 
неприятных ситуациях, например, быть ограбленным или 
избитым. Большинство посетителей «ночников» находят-
ся в состоянии алкогольного либо наркотического опья-
нения, их действия зачастую неадекватны. Очень много 
случаев, когда парней избивают, даже со смертельным 
исходом, а девушек увозят в неизвестном направлении. 
Поэтому я удивляюсь, когда родители молодых людей 
спокойно отпускают их на ночные дискотеки, думая, что 
с ними ничего не может произойти. 

Не скрою, я сам в ранней молодости несколько раз 
был в ночных клубах. И каждый раз моя мать ждала меня, 
не ложилась спать, пока я не приду. Зная о том, что она 
проведет бессонную ночь, я уже не очень-то хотел ве-
селиться. В итоге я довольно быстро перестал ходить 
по таким заведениям. Материнская любовь помогла 
мне избавиться от желания ходить по ночным клубам, 
которое свойственно, пожалуй, каждому молодому 
человеку. Я призываю родителей: не отпускайте детей 
в ночные клубы! Только в этом случае они будут в без-
опасности.

Священник александр ШУМСКИй: 
Ночные к лубы и подобные им заведения есть 

следствие отсутствия нормального нравственного 
воспитания. В стране фактически нет системы нрав-
ственного воспитания в школах. церковь и Патриарх 
Кирилл постоянно говорят о роли нравственного вос-
питания, но система нравственного воспитания в школе 
разрушена. Советская система уже не существует, а 
новой так и не создано. Именно поэтому во многих 
школах существует нравственный произвол. Школа не 
занимается целенаправленным воспитанием. Детей, 
увы, воспитывает улица. Это самое страшное, что 
может быть, когда педагоги отстраняются от обязан-

ностей по воспитанию учащихся. раньше воспитание 
улицей ограничивалось пьянством, сегодня в ход идут 
наркотики, ночные клубы. Поэтому существование по-
добных заведений – это следствие образовавшегося 
в стране нравственного вакуума. Пермская трагедия 
есть указание нашим властям и людям, ответственным 
за жизнь народа, на то, что нужно заниматься воспи-
танием молодежи, чтобы они шли не в ночные клубы, 
а в церковь, чтобы занялись полезным делом. Ясно, 
что система нравственного воспитания должна быть 
построена на основе православия, другой основы про-
сто быть не может.

С моей точки зрения, надо однозначно закрыть все 
ночные клубы. Если бы это было сделано волевым ре-
шением президента, я бы только приветствовал это!

УрОКИ ПЕрМСКОй ТраГЕДИИ



В Муниципальный совет МО Парнас рег улярно обращаются граж дане,  протес т ующие 

против строительства Дворца танцевального спорта на пересечении пр.  Просвещения и 

ул. Ивана Фомина. 

Уставный суд Санкт-Петербурга вернул Муниципальному совету Муниципального округа Парнас 
полномочия и бюджет. Однако источники доходов МО МО Парнас до сих не возвращены.

Д В О р Е ц  Та Н ц Е В а Л ь Н О Г О  С П О р Та :  

ПрОТИВОСТОЯНИЕ ПрОДОЛЖаЕТСЯ

ПарНаСУ ВЕрНУЛИ ПОЛНОМОЧИЯ. 
ОСТаЛОСь ВЕрНУТь БюДЖЕТ!

�  № 02(02) новости МО Парнас

Постановление Уставного суда Санкт-
Петербурга № 0�6-0�9/09-П, возвраща-
ющее полномочия и бюджет МО МО Пар-
нас, было принято 29 октября 2009 года и 
сразу же вступило в законную силу. Глава 
Муниципального совета Муниципального 
образования Муниципального округа 
Парнас алексей ЧЕрЕЗОВ так проком-
ментировал данное постановление:

- Судебное решение было абсолют-
но правильным, мы долго его ждали. 
Пользуясь случаем, хочу поблагодарить 

депутата ЗакСа Евгения МарЧЕНКО за 
политическую и юридическую поддерж-
ку в разрешении этой проблемы.

По словам главы МО Парнас, с мо-
мента избрания новые депутаты Муни-
ципального совета МО МО Парнас не 
имели возможности работать в полную 
силу. Из-за того что они были лишены 
полномочий и бюджета, в округе на-
копилось много проблем. Судебное 
постановление дает нынешнему составу 
МО Парнас карт-бланш. 

Однако, как выяснилось, жителям 
округа радоваться еще рано: с мо-
мента принятия вышеупомяну того 
Постановления Уставного суда прошло 
больше месяца, но источники доходов 
МО МО Парнас до сих не возвращены! 
В этой связи руководство Муниципаль-
ного совета направило обращения 
прокурору Санкт-Петербурга Сергею 
ЗайцЕВУ с просьбой привлечь к от-
ветственности виновных должностных 
лиц.

З н ач и те л ь н а я  ч а с ть  ж и те л е й 
округа настроена категорически 
против строительства Дворца тан-
цевального спорта. И дело не в том, 
что они не любят спорт, а в том, что 
зеленая зона, расположенная юго-
восточнее школы искусств, – един-
ственное место отдыха местных жи-
телей. Кроме того, люди опасаются, 
что строители испортят здешнее 
озеро, которое является уникаль-
ным гидрологическим объектом. По 
словам одного из жителей, озеро 
саморегулируется за счет подзем-
ных источников, на нем цветет ред-
кий вид белых лилий, занесенный в 
Красную книгу, с первых дней весны 

и до глубокой осени на озере живут 
и кормятся утки.

С 2006 года, когда заказчик стро-
ительства – OOO «Союз танцеваль-
н о го  с п о р та  С а н к т- П е те р бу р га » 
– впервые объявил о намерении 
возвести Дворец на месте сквера, 
жителям микрорайона удалось со-
брать более 2,5 тысяч подписей под 
обращением к городскому прави-
тельству с просьбой остановить за-
стройщиков. акции протеста против 
данного строительства проходят 
рег улярно,  6  дек абря сос тоялся 
очередной митинг, в ходе которого 
защитники сквера приняли резолю-

цию в адрес губернатора. 
Обращение к городским властям 

– это, конечно, хорошо. Но куда же 
смотрят представители местного 
самоуправления – самой близкой 
к людям властной структуры? Мы 
попытались разобраться в данном 
вопросе.

Как выяснилось, проводниками 
идеи строительства Дворца танцев 
были никто иные, как бывшие депу-
таты МО Парнас, действовавшие до 
� марта 2009 года. Это подтвержда-
ют официальные протоколы, кото-
рые хранятся в архиве МО Парнас.

Мы решили, что страна долж-
на знать своих «героев». Поэтому 
сегодня мы публикуем фамилии 
депутатов, которым жители округа 
«обязаны» тем, что проект стро-
ительства Дворца танцевального 
спорта начал воплощаться. В их 
числе: 

глава МС МО Парнас 
Галина ВаСИЛьЕВа, 
депутат МО Парнас
Дмитрий ВаЛОВ, 
депутат МО Парнас
александр ПОНЯВИН. 

У В а Ж а Е М ы Е Ж И Т Е Л И !  КО ГД а 
Вы ПОйДЕТЕ На ОЧЕрЕ ДНыЕ Вы-
Б О р ы ,  В С П О М Н И Т Е  Ф а М И Л И И 
Э Т И х  Л ю Д Е й  И  Н Е  В Е р ьТ Е  И х 
ОБЕщаНИЯМ! 

Сегодня жители округа регулярно 
обращаются в Муниципальный совет 
Парнас с требованиями воспрепят-
ствовать строительству. Но на тот 
момент, когда действующий состав 
депутатов МС Парнас приступил к 
работе, вся документация по дан-
ному вопросу уже была согласована. 
Нынешние депутаты МС Парнас за 
действия своих предшественников 
не отвечают.

анна юрьева

Мы решили также опубликовать вы-
д е рж к и  и з  П р О ТО К О Л а  П У Б Л И Ч Н ы х 
С Л У Ш а Н И й ,  п р о ш е д ш и х  2 8  н о я б р я 
2005 года.  На с лушаниях прису тс тво-
в а л и :  п р е дс та в и те л ь  а д м и н и с тр а ц и и 
Выборгского района Санкт-Петербурга 
М . И .  Го р б а ч е в а ,  п р е д с т а в и т е л ь  з а -
с тройщик а Н .В .  Придиус ,  пре дс тави -
тель Комитета по градостроительству и 
архитектуре а.Л. Новичкова, депутаты 
МО Парнас Д.Н. Валов и а.а. Понявин, а 
также депутат ЗакСа а.а. редько.

«...Тема: предпроектные проработки строи-
тельства Дворца танцевального спорта по адре-
су: Санкт-Петербург, Выборгский район, квартал 
�6а  района Шувалово-Озерки, на пересечении 
пр. Просвещения и ул. Фомина. Застройщик и    
потенциальный инвестор: ООО «Союз танце-
вального спорта Санкт-Петербурга».

Д.Н. Валов: Вообще проект мне нравится. 
Все это красиво /.../.

а.а. редько: /.../ Доминанта в виде Дворца 
танцевального спорта будет являться аргумен-
том для выделения дополнительного финанси-
рования, как бюджетных средств, так и средств 
самого инвестора. В отношении зоны отдыха: в 
настоящее время она используется для распития 
спиртных напитков и выгула собак. Это нельзя 
назвать парком, территория бесконтрольна. 
Согласно Генеральному плану эта территория 
является территорией жилой застройки. хотите 
жилой дом – он здесь может быть построен.

а.а.  Понявин:  рассматривая этот проект, 
Муниципальное образование учитывает мнение 
жителей округа, чтобы было выделение бюджет-
ных денег на реконструкцию парка Фомина, и 
не через 3 года, а сейчас. Дворец спорта – это 
хорошо. Благодаря этому строительству жители 
квартала получают благоустроенную терри-
торию. а мы свою корысть видим в том, чтобы 
за счет инвесторов благоустраивалась наша 
территория.

а.а. редько: Мы готовы взаимодействовать 
с вами. Такое отношение нами одобряется...».



Виды работ адреса

ремонт системы холодного водоснабжения:

ул. Композиторов, д. 29, корп.� ТСЖ «Композиторов, 29, к.�»

ремонт системы горячего водоснабжения:

пр.Просвещения, д. 32, корп. 3 ТСЖ «Просвещения, 32, к. 3»

ремонт мягкой кровли:

ул. Есенина, д. 20, корп. 2 ЖСК № 880

Поэтический бульвар, д. 3 ТСЖ «Лотос»

пр.Просвещения, д. 27 ТСЖ «Просвещения, 27»

пр.Просвещения, д. 46 ЖСК №№ �203,��79,�2�0,�204

пр.Энгельса, д.�37 ТСЖ «На Энгельса, �37»

Герметизация стыков стеновых панелей:

ул.Есенина, д.�8, корп.� ЖСК № 873

ул.Есенина, д.32, корп.2 ЖСК № 868

пр. Луначарского, д. 62, корп.� ТСЖ «Луначарского, 62/�»

Поэтический бульвар, д. 3 ТСЖ «Лотос»

Поэтический бульвар, д. 5 ТСЖ «Лотос»

пр. Просвещения, д. 28 ТСЖ «Пр. Просвещения, 28»

пр. Энгельса, д.�45, корп. 3 ТСЖ «Пр. Энгельса, �45, к. 3»

ремонт электросетей:

пр.Просвещения, д. 22, корп.2 ТСЖ «Просвещения, 22, к. 2»

пр. Просвещения, д. 24/2 ТСЖ «Просвещения, 24/2»

пр. Просвещения, д. 24/2 ТСЖ «Просвещения, 24/2»

ул. Симонова, д.�2/9 ТСЖ «Симонова, �2/9»

пр. Энгельса, д.�37 ТСЖ «На Энгельса, �37»

пр. Энгельса, д.�49, корп. � ЖСК № �235

пр. Энгельса, д.�49, корп. 2 ЖСК № �234

нА 2009 гОД зА сЧЕт сРЕДстВ бюДжЕтА сАнКт-ПЕтЕРбуРгА,
ВыДЕЛЕнных ДЕПутАтОМ зАКОнОДАтЕЛьнОгО сОбРАнИя сАнКт-ПЕтЕРбуРгА ЕВгЕнИЕМ МарЧЕНКО  

ПО цЕЛЕВОй стАтьЕ «субсИДИя нА РЕМОнт ДОМОВ жсК, тсж ВыбОРгсКОгО РАйОнА сАнКт-ПЕтЕРбуРгА» 

аДрЕСНаЯ ПрОГраММа  
КаПИТаЛьНОГО рЕМОНТа  

ЖИЛИщНОГО ФОНДа  

новости МО Парнас   № 02(02)  �

ЧУЖОй рЕБЕНОК  
МОЖЕТ СТаТь СВОИМ!

В соответствии с Федеральным законом № 48-ФЗ от 24.04.2008 года «Об опеке и попечитель -
стве» к полномочиям органов опеки и попечительства относится подбор и учет граждан, вырази-
вших желание стать опекунами или попечителями, либо принять детей, оставшихся без попечения 
родителей, в семью, на воспитание в иных установленных законодательством формах.

Часы приема отдела опеки  
и попечительства  

МО МО Парнас  
(пр. Энгельса, д.�3�, к.�):

Вт – с �5.00 до�8.00
Чт  – с �0.00 до �3.00

С п и с о к  д о к у м е н то в  д л я  г р а ж д а н , 
желающих стать опекунами:

�.  Заявление с просьбой назначить 
опекуном.

2.  Справка с места работы с указанием 
должности и размера средней заработ-
ной платы за последние �2 месяцев (для 
пенсионеров – копии пенсионного удо-
стоверения).

3.  Выписка из домовой (поквартир-
ной) книги с места жительства или иной 
документ, подтверждающий право поль-
зования жилым помещением либо право 
собственности на жилое помещение, и 
копия финансового лицевого счета с места 
жительства.

4. Копия свидетельства о постановке на 
налоговый учет (ИНН).

5. Справки Ф-7, 9 о регистрации.
6. Справка информационного центра 

ГУВД (Литейный пр., д. 6, под. 3) об отсут-
ствии судимости за умышленное престу-
пление против жизни и здоровья граждан.

7 .  Справк а о  сос тоя-
нии здоровья кандидата в 
опекуны.

8. Копия свидетельства 
о браке (для граждан, со-
стоящих в браке).

9. Письменное согласие 
совершеннолетних членов 
семьи  с учетом мнения де-
тей, достигших �0-летнего 
возрас та ,  проживающих 
совместно с гражданином, 
выразившим желание стать 
опекуном.

�0. Справка о соответ-
ствии жилых помещений 
санитарным и техническим правилам.

��. Документ о прохождении подготовки 
гражданина, выразившего желание стать 
опекуном,  в центре помощи семье и детям 
(Московский пр., д. �04, тел.: 7�2-44-39, 
7�2-22-�9, 388-0�-�2).

�2.  автобиография.

НОВОСТИ 
райОНа

Вместо рынка 
построят комплекс 

В связи с тем, что проект стро-
ительства продовольственно-ве-
щевого рынка по адресу: ул. хо-
шимина, д. �4, лит. а, так и не был 
реализован, Правительство Санкт-
Петербурга отменило все ранее вы-
данные документы, разрешающие 
строительство здания рынка и арен-
ду прилегающей территории.

Принято решение о реализации 
земельного участка, ранее исполь-
зовавшегося под размещение рын-
ка, на торгах. Победителем торгов 
на заключение договора аренды 
земельного участка по вышеупо-
м я ну то му  а д р е с у  и  р а з р а б отк у 
документации стало ООО «центр 
ипотечных кредитов», которое в 
настоящий момент осуществляет 
проек тирование многофункцио-
нального комплекса.

Водители «маршруток» 
провоцируют ДТП

С начала 2009 г. в Выборгском 
районе произошло 304 дорожно-
т р а н с п о р т н ы х  п р о и с ш е с т в и я  с 
участием маршрутных транспорт-
ных средств, из них �4 ДТП – с по-
страдавшими. Зарегистрировано 
�69 ДТП, произошедших по вине 
водителей «маршруток», из них 7 – с 
пострадавшими (всего пострадали 
29 человек). Основная причина ДТП 
по вине водителей данного вида 
транспорта – слабая подготовка во-
дительского состава, прибывшего 
из стран СНГ.  

Наиболее распространенными 
нарушениями, допускаемыми во-
дителями «маршруток», являются: 
нарушение правил ос тановки и 
стоянки, высадка пассажиров на 
проезжей части во втором ряду, 
перевозка пассажиров сверх до-
пустимого количества,  разговор 
во время движения по мобильному 
телефону, управление без Г ТО и 
эксплуатация технически неисправ-
ных автобусов.

 Нападавшего на женщин  
поймали сотрудники  
уголовного розыска 

Сотрудники уголовного розы-
ска задержали подозреваемого в 
девяти нападениях на жительниц 
Выборгского района.  48-летний 
житель Ленинградской области по-
дозревается в том, что с октября 
по декабрь этого года нападал на 
женщин, нанося им тяжкие теле-
сные повреждения. Своих жертв 
злоумышленник поджидал в ранние 
часы, наносил удар, после чего пы-
тался отобрать сумку. Если жертва 
сопротивлялась,  он валил ее на 
землю и пинал ногами. 

В настоящее время известно о 
четырех нападениях на пр. Луначар-
ского, трех на пр. художников и по 
одному на ул. руднева и на Учебном 
пер. Мужчина задержан в порядке 
ст. 9� УПК рФ, решается вопрос об 
избрании ему меры пресечения.

(По материалам сайтов 
www.viborgsky.ru 

и www.gov.spb.ru).



Эпидемия свиного гриппа – одна из самых актуальных сегодня 
тем. Увеличивающееся с каждым днем количество летальных ис-
ходов от вируса а/H�N� пока еще не вызвало панику в российском 
обществе, но не осталось, пожалуй, ни одного человека, который 
не опасался бы заразиться этой болезнью. Люди боятся за себя, 
за своих близких и все больше интересуются возможностью про-
филактики этого опасного вируса. Однако защитная маска и даже 
прививка порой оказываются бессильны, если человек не обра-
щает внимания на духовные способы профилактики. На эту тему 
мы поговорили с  профессором, протоиереем, настоятелем храма 
иконы Божией Матери «Державная» на пр. Культуры, доктором ме-
дицинских наук,  председателем Общества правос лавных врачей 
Санк т-Петербурга ,  заве дующим ме дицинским сек тором отде ла 
по благотворительнос ти Санк т-Петербургской епархии Сергием 
ФИЛИМОНОВыМ.

ЗащИТИТьСЯ ОТ СВИНОГО ГрИППа

�  № 02(02) беседы со священником

-  Отец Сергий,  како-
во отношение церкви к 
и н ф е к ц и о н н ы м  б о л е з -
ням?

-  Инфекционные бо-
лезни известны очень дав-
но,  и в свое время они 
уносили большую часть 
людей,  забирали жизни 
миллионов людей. Со вре-
менем человечество стало 
стараться предотвращать 
эпидемии, была изобрете-
на вакцинопрофилактика. 
Поначалу церковь отно-
силась к этому непросто и 
неоднозначно. Одна часть 
священников была за вак-
цинопрофилактику, другая 
– категорически против.  
Для того, чтобы погасить 
эти споры,  в  �767 году 
императрица Екатерина II 
одна из первых в россии 
согласилась сделать при-
вивку против оспы себе и 
наследнику престола. Это 
был очень серьезный шаг 
к победе над смертельной 
болезнью.

-  Св ященники,  кото-
р ы е  в ы с т у п а л и  п р оти в 
в а к ц и н о п р о ф и л а к т и к и , 
чем мотивировали свою 
позицию?

- Четкой аргументации 
не было. Просто говорили, 
что вакцинопрофилакти-
ка – это не Божье дело, 
считали,  что это что-то 
с трашное,  сатанинское. 

разумеется, все это вну-
шалось простому народу. 
Как описывают летописи 
тех дней, крестьяне на-
столько боялись приви-
вок, что даже уходили в 
леса. Это кажется диким, 
но нужно понимать психо-
логию того времени. Вак-
цинопрофилактика тогда 
была делом невиданным, 
все равно,  что атомная 
бомба или полеты в кос-
мос для XX века.

В �803 году состоялось 
з а с е д а н и е  С в я щ е н н о го 
Синода, на котором гово-
рилось о том, что нужно 
р а з ъ я с н я т ь  н а с е л е н и ю 
н е о бход и м о с ть  п р о ф и -
лак тики эпидемий наи-
более опасных инфекци-
онных заболеваний. Было 
н а п и с а н о  р а з ъ я с н е н и е 
Священного Синода, ра-
зосланы письма для свя-
щенников, в которых объ-
яснялась необходимость 
вакцинопрофилактики.

- Но вопрос вакцино-
п р о ф и л а к т и к и  о с т а е т-
ся непростым и в наше 
время... 

-  Э то дейс твительно 
так.  Данная тема имеет 
много подводных камней: 
качество экспертизы вак-
цин, их чистота, правила 
со б л юде н и я  м е д п е р со -
налом всех необходимых 
показаний и противопо-

казаний. Большое количе-
ство осложнений, которое 
мы имеем сегодня в сфере 
в а к ц и н о п р о ф и л а к т и к и , 
с в я з а н о  с  р а з л ич н ы м и 
аспектами. Один из них 
– стремление заинтере-
сованных лиц как можно 
больше вакцин и лекар-
ственных препаратов вы-
бросить в продажу, то есть 
коммерческая подоплека. 
Другой аспект заключает-
ся в том, что значительная 
часть населения страдает 
различными формами ал-
лергических заболеваний 
– то, чего не было �00-200 
лет назад. Добавьте к это-
му нарушенную экологию, 
скученность в коллекти-
вах, особенно в детских. 
Все это приводит к тому, 
что благие намерения в 
сфере вакцинопрофилак-
тики падают на плохую 
почву. Например, делают 
прививки всем школьни-
кам поголовно, не обра-
щая внимания на то, что 
часть детей больны. Есте-
ственно, когда в результа-
те вакцинопрофилактики 
чьи-то дети пострадали 
или, не дай Бог, стали ин-
валидами, формируется 
другая час ть общес тва, 
которая будет этому пре-
пятствовать. 

Тем не менее вакци-
нопрофи лак тик а  необ-

ходима, потому что есть 
так  называемые особо 
опасные инфекции, кото-
рые необходимо предот-
вращать. Это уже вопрос 
национальной безопас-
ности. К тому же не стоит 
забывать о возможности 
применения биологиче-
ского оружия. Ведь его 
исп ыта ни я про вод ятс я 
даже в  мирное врем я, 
например, инициирован-
ный СШа выброс зара-
женных комаров на Кубе, 
так называемая «сибир-
ская язва», рассылаемая 
в конвертах и так далее... 
Никто из нас не застрахо-
ван от возможности  за-
разиться особо опасными 
инфекциями. 

-  К ак же защититься 
от смертельно опасных 
болезней, и в частности, 
от свиного гриппа?

-  Ес ть средс тва про-
филактики медицинские, 
а есть – духовные. По по-
воду первых – в нашей 
стране нет возможности 
проводить вирусологиче-
ские исследования всем 
заболевшим, это возмож-
но только в стационарах. 
П о это му  б о л ь ш о му  ко -
личеству больных невоз-
можно поставить точный 
диагноз, определить, где 
грипп простой, а где сви-
ной. Нет четкого обсле-
дования всего населения. 
При отсутствии соответ-
ствующей вирусологиче-
ской диагностики описы-
вать клинические картины 
весьма сложно. 

Что касается духовных 
подходов, то они давно 
известны на руси, и я счи-
таю, что они жизненно не-
обходимы. Я часто слышу 
от людей, которые далеки 
от Бога, различные дебаты 
по поводу профилак ти-
ки свиного гриппа: надо 
что-то запретить, где-то 
выставить кордоны и так 
далее.  Но ведь на руси 
всегда начинали не с это-
го.  Не секрет,  что в до-
революционной россии 
были эпидемии холеры, 
тифа и других опасных 
з а б о л е в а н и й .  Е с л и  м ы 
возьмем описания жиз-
ни святых или ис тории 
епархий того времени, то 
увидим подтверж дение 
фактов тех или иных эпи-
демий и узнаем о том, как 
священноначалие вместе 
с государственными орга-
нами боролись с инфекци-
онными заболеваниями.

Начинали всегда с Бога. 
Как только возникала эпи-
де м и я ,  в се гд а  с лу ж и л и 
молебен, который назы-
вался «Молебное пение 
при наступлении смерто-
носного поветрия». Под  
смертоносным поветрием 
понималось любое эпи-
демическое заболевание 
с вероятностью высокой 
с те п е н и  л е та л ь н ы х  и с-
ходов. Например, если в 

Тульской г убернии шла 
эпидеми я,  значит,  кон-
кретно там и устраивались 
молебны, они соверша-
л и с ь  с в я ще н н и к а м и  в о 
всех храмах, иногда специ-
ально приезжал архиерей. 
После этого совершался 
крестный ход, и сельские 
жители, а также их дома и 
скот окроплялись святой 
водой. Кроме того, освя-
щенная вода раздавалась 
в дома, и ее пили во время 
эпидемии больные.  

-  Се год н я  та к и е  м о-
лебны практикуются?

- К сожалению, нет, в 
настоящий момент они не-
справедливо забыты. хотя 
ц е р ко в ь  с  б л а го с л о в е -
ния нашего Владыки еже-
дневно молится о здравии 
горожан, порой этого не-
д о с т а т о ч н о .  С а н к т- П е -
тербург – это огромный 
мегаполис, в котором жи-
вут 6 миллионов человек, 
помимо этого,  в  нашем 
городе находится вели-
кое множество святынь. Я 
думаю, что люди, облечен-
ные властью, могут обра-
титься к правящему архи-
ерею Санкт-Петербугской 
епархии с просьбой о том, 
чтобы были произведены 
определенные прошения 
в храмах о прекращении 
смертоносного поветрия. 
Б е з  р а з р е ш е н и я  е п а р -
хии священник не вправе 
принародно проводить 
подобные мо ле бны,  он 
может разве что келей-
но попросить Господа. В 
церкви все всегда делает-
ся по благословению. 

-  а  в ы  с а м и  м ожете 
обратиться с  подобной 
инициативой к митропо-
л и т у  С а н к т- П е те р б у р г-
с к о м у  и  Л а д о ж с к о м у 
Владимиру?

- Это вопрос не моего 
уровня,  в церкви суще-
ствует соответствующая 
с у б о р д и н а ц и я .  Ч т о б ы 
совершать такие вещи, 
должна быть договорен-
ность между городскими 
властями и священнона-
чалием нашей епархии. 
Необходим тандем госу-
дарственной и церковной 
власти.

-  К а к и е  е щ е  м е р ы , 
п о м и м о  м о л е б н о в ,  м о -
гут предпринять церковь 
и государство сообща?

- Как я уже упоминал, 
в начале эпидемии всегда 
со в е р ш а л и с ь  к р е с тн ы е 
ходы.  Живя в  XXI  веке, 
м ы  н а ход и м с я  в  б о л е е 
преимущес твенном по-
ложении, чем наши пред-
шественники. Так, в XIII-XIX 
в е к а х  д л я  с о в е р ш е н и я 
крестного хода необходи-
мо было запрячь лошадей 
и обойти ту или иную гу-
бернию по проселочным 
дорогам, на что уходило 
несколько дней, а то и не-
дель. Сегодня мы имеем 
средства передвижения 
по воздуху, например, вер-

толеты или самолеты. Что-
бы совершить крестный 
ход, нужно с разрешения 
нашего священноначалия 
поместить в летательный 
аппарат какую-либо осо-
бо чтимую святыню, на-
пример, Казанскую икону 
Божией Матери,  являю-
щуюся покровительницей 
Санкт-Петербурга, и об-
лететь город. 

Мы ведь прибегаем к 
Богоматери не только в 
дни праздников,  чтобы 
прославить ее и вспомнить 
ис торические событи я, 
которые с ней связаны: 
войну �8�2 года, освобож-
дение Москвы Мининым и 
Пожарским, Великую От-
ечественную войну, бло-
каду Ленинграда. Божия 
Матерь помогает и сегод-
ня, и не только в россии. 
Например, на Кипре одной 
из самых главных святынь 
является Кикская икона 
Божией М атери.  Когда , 
например, на Кипре два 
или три года нет дождей, 
и  ос тров начинает  вы -
горать, Кикская икона по 
благословению износится 
на особое место, и после 
молитвы сразу начинается 
дождь. 

В сфере профилактики 
эпидемий современные  
власти делают очень мно-
гое с медицинской точки 
зрения: введен противо-
э п и де м ич е с к и й  р е ж и м , 
изобретена и испытана 
вакцина против свиного 
гриппа и так далее. Но есть 
такое выражение:  «Ибо 
аще не Господь сохранит 
град, всуе бде стрегий», что 
означает: «Если Господь не 
хранит города – напрасно 
бодрствует стерегущий!». 
Надо помнить, что меро-
п р и я ти я  м е д и ц и н с ко го 
плана должны быть допол-
нением обращения к Богу о 
помощи.

-  П р о б л е м а  с в и н о го 
г р и п п а  д е й с т в и т е л ь -
н о  з а с л у ж и в а е т  т а к и х 
мероприятий со с торо-
н ы  ц е р к в и ?  В е д ь  е с т ь 
м н е н и е  о  то м ,  ч то  эта 
э п и д е м и я  –  н а д у м а н -
н а я ,  к о м у- то  в ы го д н а я 
акция.  Да и количество 
с м е р т е л ь н ы х  с л у ч а е в 
пока не такое уж крити-
ческое…

- Э тот вопрос имеет 
спорный характер. Я не 
исключаю того, о чем вы 
говорите. Но давайте по-
смотрим на него под дру-
гим углом. Допустим, в ре-
зультате эпидемии было 
�5 смертельных исходов. 
а теперь давайте зададим 
вопрос: если среди этих 
�5 человек были ваши род-
ные, это высокий уровень 
летальности? Для кого-то, 
может быть, нет, но для 
вас, для вашей семьи он 
абсолютный, потому что 
он затронул несчастьем 
лично вас, и вам никто не 
вернет вашего кормильца 
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или просто родного че-
ловека. 

Еще один аспект – если 
мы говорим об эпидемии, 
это подразумевает,  что 
большое количество забо-
левших людей не ходят на 
работу. Кроме того,  после 
гриппа могут развиваться 
различные ос ложнения, 
и люди могут в течение 
нескольких недель, а то 
и  м е с я ц е в  и с п ы т ы в а т ь 
различные проблемы со 
здоровьем. Если они до 
болезни были хорошими 
работниками, то теперь их 
трудоспособность может 
быть частично или полнос-
ть ю  у тр ач е н а .  Б о л е з н ь 
может поразить большую 
час ть  трудоспособного 
населения.  Поэтому, ког-
да начинается любая се-
рьезная эпидемия, нужно,  
не дожидаясь летальных 
исходов, прибегать к ду-
ховным мерам. 

-  Б ы т у е т  м н е н и е  о 
т о м ,  ч т о  в о  в р е м е н а 
д а ж е  с а м ы х  б о л ь ш и х 
э п и д е м и й ,  к о гд а  л ю д и 
прик ладывались к  ико-
нам, никто не заражал-
с я .  Э то  д е й с т в и те л ь н о 
так?

- Это не совсем пра-
в и л ь н а я  и н ф о р м а ц и я . 
С л у ч а и  з а р а ж е н и я  ч е -
рез иконы были, церковь 
з н а л а  о б  э то м  и  д а ж е 
пыталась предотвратить 
приложение к иконам во 
время эпидемий. Так,  в 
�77� году в Москве состо-
ялся чумной бунт – одно 
из самых крупных восста-
ний XVIII века. Поводом к 
бунту послужила попытка 
м о с к о в с к о го  а р х и е п и -
скопа амвросия в период 
эпидемии чумы воспре-
пятствовать молящимся 
и паломникам собираться 
у чудотворной иконы Бо-
голюбской Богоматери у 
Варварских ворот Китай-
города.  В  ответ  на  это 
толпа восставших разгро-
мила Чудов монастырь, 
затем взяла прис т упом 
Донской монастырь и уби-
ла скрывавшегося в нем 
амвросия.

Та к и е  п р е ц е д е н т ы 
были, но не надо путать 
п р и л оже н и е  к  и ко н а м 
с  п р и ч а с т и е м  с в я т ы х 
христовых тайн.  Люди, 
которые причащаютс я, 
не заражаются никогда, 
передача возбудителей 
в этом случае не совер-
шается. 

Вообще люди, которые 
ходят в церковь, должны 
подходить к этому рассу-
дительно. Если вы заболе-
ли, не стоит полагаться на 
чудо: дескать, я же пришел 
в церковь, а значит, никто 
не заразится. Нужно иметь 
определенную граждан-
скую позицию: ес ли вы 
я в л я ете с ь  в и русо н о с и -
телем, не надо посещать 
места общей скученности, 
в том числе храм Божий, 

где ес ть риск заразить 
л юде й .  В  та ко м  с лу ч а е 
с ледует молиться дома. 
Если у вас высокая тем-
пература или осложнения, 
вы можете вызвать на дом 
священника, который вас 
причастит, или передать 
записку в церковь, чтобы 
о вас помолились.

- К кому лучше обра-
щ ать с я  в  с в о и х  м о л ит-
в а х  п р и  з а б о л е в а н и и , 
например, гриппом?

- Когда начинается ин-
фекционное заболевание, 
лучше всего читать 90-й 

псалом. Молиться святым 
п о к р о в и те л я м  м е д и ц и-
н ы :  с в я то м у  ц е л и те л ю 
П а н те л е й м о н у,  с в я т ы м 
а рх и с тр ати га м  Б ож ь и м 
Михаилу и рафаилу, свое-
му ангелу-хранителю.

Интересный факт – до 
революции, когда начи-
налась эпидемия, всегда 
начинали звонить в коло-
кола. И не для того, чтобы 
оповещать  об  опасном 
поветрии. С давних пор 
известно, что колоколь-
ный звон способен обез-
зараживать  атмосферу. 
Э то св язано с  тем,  что 
звук колокола имеет осо-
бые свойства, ведь любой 
колокол освящается спе-
циальной церковной мо-
литвой – кампаном, при-
дающей ему особые ду-
ховные свойства. Главные 
задачи колокола – разбу-
дить человеческие души, 
возродить в них память о 
вечности и о бренности 
этой жизни.

-  О те ц  Се р г и й ,  к а к 
в ы  о т н о с и т е с ь  к  в ы -
с к а з ы в а н и я м  о  т о м , 
что свиной грипп,  так 
же,  как и другие виды 
с о в р е м е н н ы х  з а б о л е -
ваний – птичий грипп, 
к о р о в ь е  б е ш е н с т в о 
и  та к  д а л е е ,  –  н е  что 
и н о е ,  к а к  Б ож ь я  к а р а 
за все те прегрешения, 
которые человечес тво 
с о в е р ш и л о  в  п о с л е д -
нее время?

-  хо т я  и  с  б о л ь ш о й 
степенью осторожности, 
здесь можно провести не-
которые аналогии. Мож-
но даже сказать,  что от 
жизни свинячьей и грипп 
бывает свинячий. Те бо-
лезни, которые возникают 
в общес тве,  свидетель-
ствуют о том, что иногда 

природа восстает против 
че ловек а.  Обратимс я к 
трудам Святителя Николая 
Сербского.  Любопытно, 
что он сравнивает неко-
торых животных с теми 
х а р а к те р о л о г и ч е с к и м и 
ч е рта м и ,  кото р ы е  е с ть 
у  ч е л о в е к а .  Н а п р и м е р , 
люди бывают хитрыми как 
лисы, жестокими как вол-
ки, трусливыми как зайцы, 
изворотливыми как кошки. 
Через мир природы Го-
сподь иногда показывает 
то, что происходит внутри 
у человека и то, во что он 

может превратиться. 
Поэтому, когда мы го-

ворим о разных заболева-
ниях, зачастую можно до-
гадаться, чем они вызва-
ны. Возьмем, например, 
свиной грипп,  который 
должен напомнить о не-
допустимости свинячьей 

жизни. Какие у нас ассо-
циации со свиньей? Это 
животное, которое валяет-
ся в грязи.  Грязью для че-
ловека является душевная 
нечистота: блуд, разврат, 
алкоголь, наркотики и так 
да лее.  Ес ли мы посмо -
трим с этой стороны, то 
у в и д и м  о п р е д е л е н н ы й 
намек, подсказку: какой 
жизнью вы живете, такую 
болезнь и получаете, даже 
через тех же животных. 
Если вы друг друга клюе-
те, укоряете, раните друг 
другу душу – получите пти-
чий грипп. Если вы друг с 
другом ссоритесь, орете, 
собачитесь – получите со-
бачий грипп. 

-  Н а р у ш е н и е  п о с т а 
тож е  м ож е т  с п р о в о ц и -
ровать болезнь?

- разумеется. Не стоит 
забывать о том, что во вре-
мя поста мясо животных не 
вкушают. Если мы возьмем 
Святое Евангелие, то уви-
дим один очень интерес-
ный эпизод. Когда Господь 
п р и ш е л  в  Га д а р и н с к у ю 
землю, он повстречал там 
бесноватого человека. Там 
же местные жители пасли 
свиней. И тогда бесы, му-
чившие несчастного чело-
века, попросили у христа 
разрешения войти в стадо 
свиней. Господь попустил 
им это, они вселились в 

свиней, бросились с об-
рыва в море и утонули. Это 
место до сих пор истори-
чески сохранилось, и экс-
курсоводы, которые со-
провождают паломников 
на Святой земле, всегда 
его показывают. 

Когда толкователи раз-

бирают этот эпизод, они 
о б я з ате л ь н о  о б р а щ а ют 
в н и м а н и е  н а  то ,  п оч е -
му бесы вошли именно в 
свиней. Дело в том, что в 
Древнем Израиле свинья 
считалась нечистым жи-
вотным, и его мясо запре-
щалось (и  запрещаетс я 
до сих пор) употреблять 
в пищу. Таким образом, 
то, что жители Гадарин-
с к о й  з е м л и  р а з в о д и л и 
свиней, было поруганием 
священных законов того 
времени. 

Поэтому, когда с нами 
случаются всякого рода 
заболевания, это может 
быть напоминанием о не-
о бхо д и м о с т и  с о б л ю д е -
ния поста. Сейчас как раз 
время рож дественского 
п о с та .  К о н е ч н о ,  з и м о й 

петербуржцы испытывают 
авитаминоз,  ис тощение 
организма,  к  тому же у 
нас достаточно тяжелый 
северный климат. Все это, 
несомненно, способствует 
развитию заболеваний. Но 
мы не должны забывать о 
том, что существует рож-
дественский пост. церковь 
гото в ит  х р и с ти а н и н а  к 
рождеству, начиная со дня 
святого апостола Филиппа 
в конце ноября вплоть до 
7 января. 

-  Давайте поговорим 
подробнее о празднике 
р о ж д е с т в а  х р и с т о в а . 
Что он означает для пра-
вос лавного человека,  и 
к ак  его  с ле дует  вс тре-
чать?

- Как ни странно, но к 
теме значения праздника 
рождества христова при-
х о д и т с я  в о з в р а щ а т ь с я 
вновь и вновь.  Когда я 
опрашиваю детей млад-
шего школьного возраста, 
то с удивлением обнару-
живаю, что многие даже не 
знают, кто такой христос 
и чему посвящено рожде-
ство. Это тем более обид-
но, что такое происходит 
в Петербурге – городе, 
где столько православных 
святынь.

рождество христово – 
настолько великий празд-
ник, что в монашеских кни-
гах его называют Зимней 
Пасхой. У ряда народов 

этот праздник считается 
д а ж е  б о л е е  з н ач и м ы м , 
чем Пасха. Само истори-
ческое событие – явление 
миру Спасителя – было 
связано с древними обе-
тованиями о том, что на 
Земле родится царь, Сын 
Божий, Мессия, который 
возьмет на себя грехи че-
ловеческого рода и разру-
шит стену, которая после 
грехопадения возник ла 
между Богом и человеком. 
Это великое событие слу-
чилось 2009 лет назад, оно 
произошло в точности, как 
об этом говорили древние 
пророчества за много со-
тен лет до рождения Спа-
сителя. 

Что касается того, как 
его следует отмечать… Я, 
возможно, подойду к это-

му вопросу в нетрадици-
онной плоскости. В наши 
дни праздник рождества 
христова превратился в 
период забав и утех, вре-
мя веселья.  Но веселье 
имеет разные категории: 
е с ть  в е се л ь е  в н е ш н е е , 
как то пляски, гуляния и 
прочее, а есть внутрен-
нее, духовное. В иерархии 
православных ценностей 
духовное веселье, несо-
мненно, занимает более 
высокое положение, не-
жели внешнее. 

Когда мы говорим о 
церковном празднике, в 
особенности таком вели-
ком, как рождество хри-
стово, нужно думать не о 
том, чего бы попросить у 
Господа, но прежде всего 
задавать себе вопрос: а 
какой дар я принес хри-
сту? Например, вы жили 
в граж данском браке,  а 
в  к а н у н  рож д е с т в а  з а -
регистрировали свои от-
ношения. Или  у вас был 
о ф и ц и а л ь н ы й  б р а к ,  н о 
вы жили невенчанными, 
а после окончания поста 
повенчались в церкви. Или 
вы совершали неподоб-
ные действия, например, 
выпивали, проигрывали 
деньги, кричали на жену 
и  дете й ,  у н и ж а л и  п од -
чиненных, и вот нашли в 
себе силы остановиться. 
Любой шаг в сторону до-
бра,  в  с торону правды 
Божией – это и есть ваш 
дар Господу.

Празднование рожде-
с тва подразумевает не 
формальное, календар-
ное отмечание, не отдых 
с семьей на даче и взры-
вание петард, а прежде 
всего добрый поступок. 
Для Бога важны сердце и 
душа человека, а не внеш-
н и е  п р о я в л е н и я .  Е с л и 
че ловек в  пред дверии 
рождества посмотрит на 
себя и постарается при-
нести дар христу в виде 
внутреннего изменения 
себя как личности, тогда 
он оправдает смысловое 
назначение этого празд-
ника. Ведь ради чего при-
шел в этот мир младенец 
христос? Преж де всего 
для того, чтобы помочь 
людям избавиться от гре-
ха. И в канун праздника 
рождества христова са-
м о е  в р е м я  з а дум ать с я 
о том, от каких пороков 
и  недос татков с ледует 
освободиться. 

-  Ч е го  б ы  п оже л а л и 
ч и т а т е л я м  н а ш е й  г а -
з е т ы ,  с в о и м  п р и х о ж а -
н а м  в  к а н у н  С в е т л о г о 
П р а з д н и к а  р о ж д е с т в а 
христова?

- Желаю вам, дорогие 
мои, телесного здоровья, 
духовного благополучия 
и преображения своего 
внутреннего мира.

Беседовала 
Мария Иванова

90-й ПСаЛОМ

Живый в помощи Вышняго, в крове Бога Небеснаго водворится. речет Го-
сподеви: Заступник мой еси и Прибежище мое, Бог мой, и уповаю на Него. Яко 
Той избавит тя от сети ловчи, и от cлoвece мятежна, плещма Своима осенит 
тя, и под криле Его надеешися: оружием обыдет тя истина Его. Не убоишися 
от страха нощнаго, от стрелы летящия во дни, от вещи во тме преходяшия, 
от сряща, и беса полуденнаго. Падет от страны твоея тысяща, и тма одесную 
тебе, к тебе же не приближится, обаче очима твоима смотриши, и воздаяние 
грешников узриши. Яко Ты, Господи, упование мое, Вышняго положил еси 
прибежище твое. Не приидет к тебе зло, и рана не приближится телеси тво-
ему, яко ангелом Своим заповесть о тебе, сохранити тя во всех путех твоих. 
На руках возмут тя, да не когда преткнеши о камень ногу твою, на аспида и 
василиска наступиши, и попереши льва и змия. Яко на Мя упова, и избавлю 
и: покрыю и, яко позна имя Мое. Воззовет ко Мне, и услышу его: с ним есмь 
в скорби, изму его, и прославлю его, долготою дней исполню его, и явлю ему 
спасение Мое.



 «ОТМЕЧаТь НОВый ГОД — 
ИСКУССТВЕННаЯ ТраДИцИЯ» 

Известный петербургский священник рассказал, как отметить Новый год, не нарушая 
рождественский пост

ПрОТОИЕрЕй ВЛаДИМИр СОрОКИН:ПОЛИС ПОМОЖЕТ 
СБЕрЕЧь ЗДОрОВьЕ

Только с �9�9 года в россии стали отмечать Новый 
год в соответствии с григорианским календарем – � 
января. Этот день выпадает на рождественский пост 
– время воздержания и молитвенного подвига. По 
традиции, введенной большевиками, большинство 
россиян отмечают Новый год достаточно бурно. В 
этот день принято дарить подарки, пить шампанское, 
устраивать увеселительные мероприятия. Каждое но-
вогоднее празднование приводит к повышению смерт-
ности от неумеренного употребления алкоголя. Тем не 
менее для многих наших соотечественников этот день 
является семейным праздником, дарящим радость от 
общения с родственниками.

Мы попросили известного священника, предсе-
дателя Комиссии Санкт-Петербургской епархии по 
канонизации, профессора Санкт-Петербургской ду-
ховной академии, благочинного центрального округа 
Санкт-Петербургской епархии, настоятеля Князь-Вла-
димирского собора, кандидата богословия протоиерея 
Владимира СО р О К И Н а  дать нас тавление людям, 
как отметить Новый год, не нарушая рождественский 
пост.

- В пастырской прак-
тике существует непи-
саное правило: когда к 
священнику подходят 
люди и говорят, что в 
их семье принято, что-
бы дети и внуки тор-
жес твенно вс тречали 
Новый год, то батюшка 
обычно на это отвечает: 
«Идите и празднуйте, 
н о  с та р а й те с ь  и з б е -
гать скоромной пищи». 
Сейчас такое разноо-
бразие продуктов, что 
можно на праздничный 
стол поставить вкусные 
б л ю д а ,  п р и е м л е м ы е 
для православного че-
ловека, соблюдающего 
пост. Так что согласно пастырской практике, благослов-
ляется принимать участие в праздновании Нового года 
� января во время рождественского поста, – отметил 
протоиерей.

- �02-е правило VI Вселенского Собора устанавли-
вает принципы икономии и акривии. Икономия – это по-
слабление правил для человека с учетом обстоятельств, 
например, когда он болен или находится в дороге, этот 
принцип действует также в отношении беременных 
женщин. С учетом  обстоятельств и согласно принципу 
икономии пост послабляется. акривия – это усугубле-
ние правил для человека, который ведет себя цинично,  
демонстративно грешит и не подчиняется правилам. 
Для такого человека пост ужесточается. Принципы 
икономии и акривии действуют так же, как предписания 
лечащего врача. Врач может предписать одним боль-
ным щадящую диету, другим – более жесткую диету или 
вообще предложить оперативное вмешательство. В 
церкви использование принципов икономии и акривии 
– это обычная пастырская практика, – подчеркнул отец 
Владимир и добавил, что он практикует эти принципы 
в своей деятельности.

- Когда ко мне приходит мать семейства и говорит, 
что у нее дети, что на Новый год к ней съедутся гости 
и родные из других городов, что празднование Нового 
года – это единственная возможность собраться всей 
семьей, и просит у меня благословение на празднова-
ние Нового года, то я даю такое благословение. Правда, 
при этом я предупреждаю, что после новогоднего 
празднества надо наложить на себя сугубое воздер-
жание, совершить добрые поступки – вобщем, сделать 
все для того, чтобы послабление поста не явилось раз-

рушительным для целостного подвига в Филиппов пост, 
– сказал отец Владимир.

- Обычно священники дают благословение на по-
слабление поста для празднования Нового года. Но есть 
и более строгие батюшки, которые не благословляют 
праздновать Новый год во время рождественского 
поста. Я считаю, что такая строгость подходит не для 
всех, поэтому не стоило бы налагать на всех людей 
бремена неудобоносимые, как сказал Господь, – до-
бавил священник.

- Сейчас во многих храмах и даже на монастырских 
подворьях применяется практика, когда в ночь с 3� де-
кабря на � января совершается литургия. Эта литургия 
– своего рода противопоставление новогоднему весе-
лью. Но Православная церковь не придерживается узкого 
подхода к решению проблем. Господь дал нам свободу, 
и мы должны мудро ко всему подходить. Священник, 
когда исповедует человека, читает молитву «понеже 
пришел еси во врачебницу, да не неисцелен отыдеши». 
церковь – это духовная врачебница, где люди получают 
рекомендации с учетом обстоятельств. Если человек, 
например, болен диабетом, и ему необходимо с утра 

принять лекарство или 
поесть, пастыри соглас-
но принципу икономии 
допускают его до прича-
стия. церковь дает свя-
щеннику власть самому 
с м отр е ть  п о  о б с то я -
тельствам и принимать 
решения. Это право яв-
ляется очень ценным 
и важным,  –  отметил 
настоятель Князь-Вла-
димирского собора.

- Нельзя подходить 
узко, однобоко и оди-
наково строго ко всем. 
Жизнь очень с ложна. 
Че ловек,  который не 
принял участие в празд-
новании Нового года в 

кругу семьи, может обидеть своих родных и таким об-
разом поспособствовать разрушению мира в семье. 
Ведь Новый год – это не политический праздник, это 
праздник, который укрепляет семейные узы. Если же 
мы будем запрещать праздновать Новый год, то это 
может принести раздоры в семью, у людей и так мало 
возможности общаться друг с другом, а мы еще более 
будем ограничивать общение родственников, – сказал 
священник.

- Если ко мне подойдет пьяница и скажет, что он хо-
чет отпраздновать Новый год, употребляя алкоголь, то, 
конечно, я ему отвечу, что ему надо молиться и каяться, 
а не Новый год отмечать. Но, если ко мне подойдет хо-
роший семьянин, который скажет, что у них есть семей-
ная традиция праздновать Новый год, то как я могу не 
дать ему благословение на празднование? Мы должны 
к таким вопросам подходить мудро. Господь сказал: 
«Будьте мудры, как змии, и кротки, как голуби». Мы не 
можем разрушать все вокруг, в том числе семейные 
узы. В �02-м правиле VI Вселенского Собора есть очень 
хорошие слова: «Не должно гнать по стремнинам отча-
яния», то есть не надо усугублять и без того непростую 
жизнь людей. Здесь речь идет не о размывании канонов 
и церковных традиций, а о том, чтобы с вниманием и 
сочувствием отнестись к сложившейся традиции. хотя 
мы и понимаем, что эта традиция создалась искус-
ственно, поскольку раньше Новый год был на Святках, 
а теперь его отмечают во время поста. Что же делать? 
К сожалению, люди уже привыкли к этой искусственной 
традиции», – заключил протоиерей Владимир Сорокин. 

(По материалам сайта www.rusk.ru).

Обращаясь в поликлинику, мы  всегда 
стакиваемся с требованием предъявить 
полис.  В с лучае отсу тствия полиса нам 
может быть отказано в бесплатном ме-
дицинском обслуживании. Что же пред-
ставляет собой этот документ и для чего 
он необходим?

Конституция рФ (п. � ст. 4�) гласит: «Каждый 
гражданин имеет право на охрану здоровья и 
медицинскую помощь». Медицинская помощь в 
государственных и муниципальных учреждениях 
здравоохранения оказывается гражданам без-
возмездно за счет средств бюджета, страховых 
взносов и других поступлений. Обязательное ме-
дицинское страхование – ОМС – является одним 
из важнейших источников доходов медицинских 
учреждений. Страховые средства дают возмож-
ность поликлиникам и больницам предоставлять 
россиянам бесплатную медицинскую помощь, будь 
то обследование или лечение. 

Медицинское страхование в россии – это одна 
из форм социальной защиты граждан, целью ко-
торой является охрана здоровья и обеспечение 
конституционных прав граждан на получение га-
рантированного объема бесплатной медицинской 
помощи за счет стабильного целевого источника 
финансирования здравоохранения.

Структурой, которая обеспечивает реализацию 
законных прав граждан, является Территориальный 
Фонд Обязательного Медицинского Страхования 
(ТФОМС). Основными задачами ТФОМС являют-
ся: аккумулирование финансовых средств, пред-
назначенных для оплаты медицинской помощи, 
оказываемой в городской системе ОМС; контроль 
над целевым и рациональным использованием 
финансовых средств страховыми медицинскими 
организациями и медицинскими учреждениями; 
контроль качества медпомощи, оказываемой за-
страхованным гражданам.

Если при обращении в государственные ме-
дицинские учреждения вам предлагают какую-то 
услугу оплатить, а перед этим подписать согласие 
на отказ от бесплатного оказания этой же услуги в 
рамках ОМС, вам следует обратиться в ТФОМС и 
выяснить правомочность действий медработников. 
Если у вас возникли вопросы или претензии по 
качеству оказываемой медицинской помощи, об-
ратитесь в ТФОМС или в отдел контроля качества  
медицинской помощи населению при Комитете по 
здравоохранению Санкт-Петербурга (ул. Малая 
Садовая, д. �). 

Несмотря на мнения скептиков, большинство 
наших врачей – это квалифицированные и честные 
специалисты. Однако система медицинской помо-
щи представляет собой сложные взаимоотношения 
специалистов и подразделений и зависит от такого 
количества документации, что у практикующего 
врача подчас не остается времени на пациента. 
Помимо этого, очевидна зависимость врача от 
чиновников и множества нормативных актов. 
Только совместные усилия чиновников, врачей и 
пациентов помогут реализовать законодательные 
акты, направленные на получение качественной и 
бесплатной медпомощи. 

По вопросам, связанным с оказанием бесплат-
ной мединской помощи (услуг) вы можете:

�) получить ответы по телефону справочной 
службы ТФОМС: 703-7-30� (с 9.00 до 2�.00 еже-
дневно, кроме Сб и Вс);

2) прийти на прием в 
ТФОМС по адрес у:  Мо-
сковский пр. ,  д .  �20 (в 
будние дни с 9.00 до �7.30, 
обед �3.00 - �3.30).

Депутат МО Парнас, 
кандидат  

медицинских наук, 
 дерматовенеролог  

андрей Игнатовский

�  № 02(02) образ жизни



- Статистика всегда считалась точной 
наукой и была связана с математикой. 
Однако статистика, которая положена 
в основу Всероссийской переписи на-
селения 20�0 года, в большей степени 
связана с идеологией. Иначе как можно 
понять исключение из анкеты вопроса о 
религиозной принадлежности и необяза-
тельность ответа на вопрос о националь-
ной принадлежности на фоне глубокого 
интереса переписчиков к наличию у насе-
ления ванны, туалета и телеантенны? За 
этим стоит определенное представление 
о человеке, для которого материальные 
условия жизни важнее, чем вопрос на-
циональных корней и вероисповедания. 
Именно таким представляют авторы ан-
кеты современного гражданина россии, 
– заявил заведующий Миссионерским 
отделом Ярославской епархии, доктор 
богословия, кандидат философских наук 
игумен Серапион (Митько).

В переписном листе, опубликованном 
на сайте Всероссийской переписи на-
селения 20�0 года, содержатся вопросы 

о семейном положении, родственниках, 
поле и возрасте, месте рождения, уровне 
образования, научной степени, владе-
нии иностранными языками, источниках 
средств к существованию, занятости и 
безработице и т.д. ряд вопросов каса-
ются жилищных и бытовых вопросов: 
тип и период постройки дома, материал 
наружных стен, благоустройство и са-
нитарно-гигиенические условия прожи-
вания, наличие биотуалета или туалета 
(со смывом), водоснабжения, наличие 
телекоммуникаций, в частности, теле-
фонной связи, телеантенны, доступа в 
Интернет.

В переписном листе есть вопрос о 
национальной принадлежности. Однако 
ответ на этот вопрос необязателен в 
соответствии со ст. 26 Конституции рФ. 
Вопрос о религиозной принадлежности 
в анкете отсутствует.

- Складывается ощущение, что кому-
то не хочется увидеть подлинную ин-
формацию о состоянии национального и 
религиозного вопросов в россии. Потому 

что подавляющее большинство жителей 
нашей страны идентифицируют себя как 
русские и православные, а безликими 
россиянами считают себя как раз пред-
ставители тех народов, которые недавно 
приехали на территорию нашей страны 
и больше других заботятся о толерант-
ности и защите своего права скрывать 
национальность, – считает священник.

- Однако авторы либерального пере-
писного листа на самом деле оказались  
непос ледовательными.  Ес ли во имя  
свободы и права на частную жизнь они 
снимают вопрос о национальности и о 
религиозной принадлежности, то почему 
их так интересуют доходы населения и 
бытовые условия жизни? Если до конца 
следовать принципам толерантности, 
то надо убрать еще несколько вопросов. 
Например, вопрос о возрасте, который 
наверняка оскорбит некоторых женщин. 
То же можно сказать по поводу вопроса 
о семейном положении. Современное 
общество благосклонно относится к раз-
ного рода сожительствам, поэтому мно-
гим россиянам будет трудно обозначить 
свой семейный статус. Также создателям 
анкеты следовало подумать над тем, что 
некоторых людей может оскорбить во-
прос об их поле, потому что среди нас 

есть люди, которые одеваются таким об-
разом, что их реальную половую принад-
лежность невозможно определить. Еще 
часть наших граждан вообще с трудом 
относят себя к определенному полу, и по-
этому вопрос о половой принадлежности 
может вызвать у респондента гендерную 
дистрофию или приступ реактивного 
психоза, и тогда вместо переписчика 
придется вызывать скорую помощь. В 
связи с этой переписью следует ожидать 
исков в Страсбургский суд, – предпола-
гает отец Серапион.

 
(По материалам сайта www.rusk.ru).

ПЕрЕПИСь-20�0 МОЖЕТ ВыЗВаТь ПрИСТУП ПСИхОЗа
Игумен Серапион (Митько) выразил недоумение по поводу во-

просов переписного листа, который придется заполнять во время 
Всероссийской переписи населения.

СВЯТОй БОГаТырь  
ИЛьЯ МУрОМЕц

Советская наука долгое время навязывала нам образ 
богоборческой русской культуры. Вот почему былинный 
богатырь Илья Муромец и преподобный Илия, чьи мощи 
почивают в Киево-Печерской лавре, не признавались 
одним лицом. Между тем паломник хVI века Леонтий в 
своих записках говорит: «Видехом храброго воина Илию 
Муромца, в нетлении под покровом златым; ростом яко 
нынешние крупные люди; рука у него левая пробита 
копьем, язва вся знать; а правая изображена крестным 
знамением». 

Илья Муромец был канонизирован в �643 году. Угод-
ник Божий преподобный Илия Муромец имел прозвание 
Чоботок (по другим источникам – фамилию Чоботов). 
Он жил в XII веке. В детстве страдал тяжелой болезнью 
и был недвижим. Исцелившись, Илья пошел на службу 
к Киевскому князю воеводой. После легендарных во-
инских подвигов, в расцвете лет (судя по всему, около 
сорока) он ушел в монастырь и скончался, будучи ино-
ком Киево-Печерской лавры, около ��88 года. Экс-
пертиза мощей определяет его возраст в 40-45 лет и 

подтверждает паралич преподобного Илии в детстве и 
тяжелые воинские раны. Почивает преподобный Илия, 
сложив правую кисть руки в троеперстии. 

В былине об Илье Муромце путь Илии из села 
Карачарово в Киев изображается в рамках христиан-
ского осмысления человеческой жизни. Илия утреню 
отстоял в родном своем селе, а к вечерне поспел во 
Киев-град. Чудесные события его жизни народ измерял 
по-церковному. Среди былин об Илье есть одна под 
названием «Святогор и Илья Муромец». Здесь Илья 
Муромец меняется со старшим богатырем Святогором 
золотыми крестами. Весьма долго не затрагивался во-
прос об исцелении Илии Муромца. По преданию, Илья 
Муромец родился в селе Карачарово близ Мурома. Его 
родители, Евфросиния и Иоанн, были крестьянами. Еще 
в младенческом возрасте Илия был поражен тяжкой 
болезнью и стал недвижим. Однако он со смирением 
нес свой крест. Господь не только исцелил Илию, но и 
наделил его огромной силой. 

Исцеление Илии Муромца несло на себе отпечаток 
несомненного чуда, что нашло отражение и в былинах. 
Некоторые былины об Илье Муромце (например, в 
сборнике П.В. Киреевского) показывают, что «калики 
перехожие», исцелившие богатыря, были сам христос и 
апостолы. Естественно, советская наука не могла при-
нять такой версии и выдавала ее за сказку: «рассказу о 
превращении Ильи из калеки-сидня в богатыря придан 
характер... до некоторой степени чуда, то есть дана 
окраска религиозная: эта окраска могла возникнуть под 
влиянием религиозной настроенности певца-перела-
гателя, знакомого с аналогичными случаями в житий-
ной легенде (например, о Туровском Мартине-поваре 
или об авраамие ростовском, – жития, в которых есть 
кое-что, напоминающее об исцелении Ильи)...».  

Среди былин, записанных от знаменитой скази-
тельницы а.М. Крюковой, есть вариант, повествующий 
именно о чудесном исцелении. Однажды мать с отцом 
ушли в поле работать, а Илью оставили одного дома:

ай сиди ты до нас, нешевелимой будь,
Не пади-ко-се ты, да не убейся ты.
Недолго посидел Илья, пришли к нему калики пере-

хожие. Узнав, что Илья уже 30 лет недвижим, они об-
ращаются к нему:

Ты сойди, сойди, Илья, со печки со кирпичною,
растяни-ко ты, расправь свои-то ножки резвые,
Ты сойди теперь со печки – они понесут тебя.
Калики наделили Илию силою великою и велели 

катать коня в трех росах:
Во первой росы катай катай все в Иваньскую,
Во второй росы катай ты во Петровскую,
Во третьей росы катай коня в Ильинскую.
Нетрудно увидеть, что Илья должен был катать сво-

его коня в росе последовательно: 8 /2� мая – в день св. 
апостола Иоанна Богослова, �2/29 июля – в день св. 
апостола Петра и 20 июля/2 августа – в день св. пророка 
Божиего Илии. В день своего Небесного покровителя 
Илия становится готовым к духовному служению. Имен-
но так, ибо его богатырские подвиги в защиту Святой 
руси от недругов зачлись ему за великое духовное де-
яние: судя по всему, в монастыре Илия пробыл совсем 
недолго, а между тем он удостоился нетления телесного 
вместе со всеми, кто многими духовными подвигами 
вошел в царствие Небесное. 

Таким образом, фольклорные источники отразили  
несомненную связь, существующую между легендарным 
богатырем Ильей Муромцем и преподобным Илией из 
Киево-Печерской лавры. Это хорошо почувствовал 
знаток русского фольклора В.И. Даль. В сказке «Илья 
Муромец», которую сочинил автор «Толкового словаря», 
Илья Муромец рождается в ночь с Великой Субботы на 
Святую Пасху, встает на ноги – тоже в Светлое христово 
Воскресение, а его дед Тимофей принимает схиму в 
Киево-Печерской лавре с именем Иллариона. Сам же 
Илия «сидит сиднем сидячим», «сидит с твердой верой, 
со смирением, кроме молитвы присной, слова не вымол-
вит», «по зарям шепотом молитвы начитывает», «а покло-
ны кладет, словно в воду ныряет». По сказке Даля, Илия 
«отродясь постится, а скоромного куска у него душа не 
принимает». Не только недюжинную силу чувствовал 
народ в Илье Муромце, а святость его подвига.

Говорят, что преподобный Илия часто проливал сле-
зы и когда его спрашивали: «Что ты, отче, плачешь?» 
– он отвечал, что, будучи воином, много пролил крови, 
а теперь сожалеет об этом. 

Владимир Мельник (сайт www.rusk.ru).

� января Православная церковь чтит память преподобного Илии Муромца
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Не только Москва, как и другие круп-
ные города всего мира,  с традает от 
межэтнических конфликтов. Проблема 
расовой дискриминации добралась даже 
до маленьких городов в глубинке. Власти, 
обеспокоенные тем, что в стране могут 
усилиться националистические настро-
ения, решили воспитывать молодежь в 
духе «всеобщей толерантности», то есть 
терпимости.

 Вопрос лишь в том, кто кого должен 
терпеть. Ведь не секрет, что в послед-
нее время в россии стали появляться 
националистические организации от-
дельных народностей. Чеченские, даге-
станские, ингушские, арабские и прочие 
националисты настроены к коренному 
населению крайне враждебно. Нередко 
разборки между такими группами и их 
жертвами кончаются побоями и убий-
ствами.

 Страдают не только школы. Про-
блемы есть в армии, в институтах. Мно-
гие студенты, выходцы из кавказских 
республик – дети высокопоставленных 
чиновников учатся в престижных вузах. 
Демократические и светские законы 
многие из них воспринимают как сла-
бость местного населения и начинают 
выстраивать свои порядки.

результатом такой дискриминации 
могло стать самоубийство 9-классника 
на севере столицы. Префект СаО Олег 
МИТВОЛь попросил прокуратуру и ГУВД 
Москвы разобраться в с лучившимся 
досконально. «Не исключено, что маль-
чика довели до самоубийства, и в таком 
случае виновные должны быть найдены 
и наказаны по всей строгости закона», 
– заявил Олег Митволь.

Напомним, � сентября в 20:43 в служ-
бу «02» поступило сообщение о том, что 
по адресу ул. Яхромская, дом №8 лежит 
человек. Прибывшие на место сотрудни-
ки милиции обнаружили труп алексан-
дра ОрЛИКОВа �994 года рож дения, 
учащегося 9 «а» класса школы №266. 
Милиция установила, что мальчик по-
кончил жизнь самоубийством, выпрыгнув 
из окна �� этажа на глазах у матери. Мать 
работает фельдшером �7-й наркологиче-
ской больницы. 

 Предсмертной записки обнаружено 
не было, молодой человек не состоял 
на учете ни в милиции, ни в диспансере, 
учителя отзываются о нем нейтрально. 
По словам матери, � сентября сын вер-
нулся возбужденный, избитый, сказал, 
что выяснял отношения с «хачиками», а 
затем выпрыгнул из окна.

 Национальная инородность
Объектом ненависти почему-то стали 

русские. «Большого брата» – великий 
русский народ, как его многозначительно 
называл вождь народов товарищ Сталин, 
нередко призывают «резать как свиней». 
Примером тому может с лужить дело 
«Черных ястребов», которое сейчас вы-
ходит на финишную прямую. Кавказские 

националисты пытаются стать серьезной 
силой и перенимают тактику у скинхедов. 
Три недели назад один из лидеров нацио-
налистической организации «Славянский 
союз» Дмитрий В ЯТСКИ й ударился в 
бега. Его соратники рассказывают стран-
ную историю: якобы Вятского похитили, 
вывезли в Подмосковье и приставили к 
голове пистолет. В «СС» говорят, что от 
Вятского требовали прекратить собирать 
пикеты у Дорогомиловского суда, где 
слушается дело «Черных ястребов». Так 
себя называла группа выходцев с Кав-
каза, устроившая несколько нападений 
в московском метро.

 Стычки между кавказцами и нацио-
налистами давно не редкость, но дело 
«Черных ястребов» – беспрецедентное. 
Это была не самооборона от скинхедов, 
а акции прямого действия. В конце про-
шлого года начальник Главного след-
с твенного управления Г УВД Москвы 
Иван ГЛ У хО В заявил,  что «Яс требы» 
нападали на москвичей и избивали их, 
выкрикивая лозунги «режь русских!». В 
начале сентября им вынесли приговор.

За процессом пристально следили 
и националисты, и друзья обвиняемых. 
«Все зависит от приговора. Будет слиш-
ком мягкий – это зеленый свет: режь 
правых!» – беспокоится Сергей, один из 
ветеранов национал-социалистического 
движения.

 Дело «Черных ястребов» – пример, 
который может стать заразительным. 
Конгресс народов Кавказа, созданный 
на деньги крупных диаспор, в последнее 
время играет роль буфера между на-
ционалистами и кавказцами. Последняя 
попытка устроить крупный погром в 
столице была предпринята в июле про-
шлого года. На Пушкинской площади 
собрались �50–200 кавказцев – даге-
станцы, чеченцы, ингуши. а в ГУВД Мо-
сквы рассказывают, как недавно шестеро 
молодых армян устроили фотосессию 
с оружием у приемной администрации 
президента на Ильинке. Они подъехали 
на дорогой иномарке, достали пневма-
тический калашников и травматические 
«макарычи». Охранники президентской 
администрации вызвали подкрепление. 
ФСО и милиция действовали жестко.

Чужой монастырь
Межэтнические конфликты дошли до 

государственного уровня. В последние 
годы резко участились случаи межэтни-
ческих конфликтов в рядах вооруженных 
сил. Вот, например, сообщение газеты 
«КоммерсантЪ» о конфликте в воинской 
части. Туда привезли 70 солдат, при-
бывшие были в основном дагестанцами. 
Кроме того, к тому моменту в части уже 
проходили службу около ста человек с 
Северного Кавказа. «Они сразу же объ-
единились по принципу землячества 
и принялись наводить свои порядки», 
– пишет газета. Могли сильно избить за 
малейшую провинность любого русского 

солдата. Они отнимали личные вещи, 
сигареты, всячески унижали как молодых 
бойцов, так и «дедов». На многочислен-
ные жалобы солдат командир части никак 
не реагировал». русские солдаты решили 
устроить акцию протеста в форме побега, 
и, прежде чем покинуть часть, написали 
письмо командиру, объяснив еще раз, в 
чем причина их недовольства. Оружие 
они специально оставили в части, чтобы 
подчеркнуть, что это мирная акция. В 
итоге беглецы были просто «изолиро-
ваны от кавказцев». Чем закончилась 
история, сейчас узнать невозможно. Но 
случаев таких – крайне много.

Совсем недавно в полку, который 
дис лоцируетс я на да льневос точном 
острове Кунашир, почти полторы сотни 
солдат-дагестанцев учинили бунт из-за 
того, что дежурный по части сорвал им 
пьянку в казарме. Они отказались под-
чиняться офицерам и избили их. а затем 
заперлись в казарме и грозили взять в 
руки оружие. 

 «Кавказская проблема» вызывает 
большую головную боль не только у 
дальневосточных – у всех российских ко-
мандиров. Каждый округ или флот, где в 
ротах, полках или на кораблях образова-
лась «повышенная концентрация» южан, 
то и дело трясут ЧП с их участием. 

П о  д а н н ы м  п р а в о ох р а н и те л ь н ы х 
органов, в том же ДВО �0 лет назад пре-
ступления «на этнической почве» состав-
ляли 8% от всей массы дисциплинарных 
правонарушений. а сегодня их в 2,5 раза 
больше. Примерно такая же динамика 
грубых проступков и преступлений на 
национальной почве в Северо-Кавказc-
ком, Приволжско-Уральском, Сибирском 
военных округах, на Тихоокеанском и 
Балтийском флотах.

В Самаре, не выдержав издевательств 
кавказцев, сбежали из части рядовые 
Станислав аНДрЕЕВ (русский) и млад-
ший сержант азамат а ЛГаЗИЕВ (казах). 
В их роте служили полтора десятка южан 
– дагестанцы, аварцы, даргинцы, ингуши, 
кумыки.

 Они и устроили в роте так называ-
емый «джамаат» – общину на крими-
нальный лад. Этот «джамаат» каждого 
некавказца облагал данью – от 50 до �000 
рублей. Кто не соглашался, били до по-
лусмерти. Верховодил аслан ДаУДОВ, 
которому ничего не стоило послать ма-
том офицера, если тот делал внушение 
за проступок.

 Когда прокуратура Самарского гар-
низона начала разматывать дело о «джа-
маате», следователи были поражены: 
все пострадавшие солдаты тряслись от 
страха и боялись давать показания.

 На Балтийском флоте из-за того, что 
кавказцы создали на большом десант-
ном корабле невыносимую обстановку, 
командование было вынуждено пере-
формировать экипаж. Дошло до того, 
что офицеры боялись подниматься на 
борт корабля.

Несколько лет назад было националь-
ное ЧП и в Москве, можно сказать, под 
носом у Минобороны. 70 призывников из 
Чечни с первых дней в части потребова-
ли от командиров привилегий, которые 
никак не вписывались в рамки устава. 
Они отказались питаться в столовой, 
носить военную форму и круглосуточно 
находиться на территории части. Коман-
дование как могло уважило южан: в виде 
исключения для них отдельно готовилась 
еда, им разрешили находиться в казарме 
в спортивных костюмах и кроссовках. 
Они ежедневно устраивали драки с мест-
ными парнями. Потом переключились и 
на офицеров бригады, многие из которых 
воевали в Чечне. Терпение командования 
лопнуло в тот день, когда надругались 
над памятником погибшим воинам бри-
гады – они демонстративно помочились 
на монумент. Всех южан срочно и тихо 
выслали домой.

Тяжелее всего приходится команди-
рам подразделений с засильем кавказ-
цев. Их группировка обычно выстраивает 
свою «вертикаль власти» – параллель-
ную, а то и замещающую командирскую. 
Доходит до того, что южане вынуждают 
офицеров делать за них свою работу. 
Офицеры дошли до того, что от бес-
силия шлют руководителям кавказских 
республик слезные письма с просьбой 
повлиять на своих «непослушных» земля-
ков. Там, надо полагать, над офицерами 
посмеиваются.

Скажи-ка дядя, ведь не даром?
а совсем недавно ингуши и чеченцы 

устроили стрельбу в Москве.  Около 
двух десятков автомобилистов-лихачей, 
которые катались по Москве с флагами 
Чечни и Ингушетии и едва не заблокиро-
вали движение на Садовом кольце, были 
оштрафованы и отпущены. Как сообщи-
ли в ГУВД Москвы, кавказцы передви-
гались на семи легковых автомобилях 
(по другим данным, машин было более 
десятка). «Во время движения они соз-
давали аварийные ситуации, сгоняли 
других участников движения со своих 
полос, подрезали машины, некоторым 
автомобилистам даже угрожали ору-
жием», – рассказала замруководителя 
управления информации и обществен-
ных связей столичной милиции Жанна 
ОЖИМИНа. 

Сами участники инцидента говорят, 
что они якобы участвовали в автопро-
беге клуба «Вайнахавто», о котором 
б ы л о  з а я в л е н о  з а р а н е е .  В п р оч е м , 
информацию об этом они разместили 
только на своем сайте. Местом сбо-
ра стали Воробьевы горы. Там члены 
клуба соревновались в водительском 
мастерстве, а в завершение колонна 
автомашин должна была проехать по 
улицам Москвы. 

 
Борис Бакир 

(www.weekjournal.ru)

� сентября в московских школах проводился «урок терпимости». На них ученикам 

объясняли, как важно не обижать людей, отличающихся от тебя: другой националь-

ности, с ограниченными возможностями. Вечером того же дня по причине расовой 

дискриминации покончил с собой русский школьник…

З О Н а
 ПОВыШЕННОй ТЕрПИМОСТИ



Перед началом концерта слово взял 
Евгений МарЧЕНКО:

- Мне как мужчине, отцу и как де-
путату выпала честь поздравить вас с 
Днем матери,– сказал он. – Это новый 
праздник, но решение об его учреж-
дении было абсолютно правильным. 
россия всегда держалась на женских 
плечах. Сейчас роль и значение жен-

ВСЯ СЕМьЯ ВМЕСТЕ — ДУШа На МЕСТЕ!
26 ноября в Доме детства и юношества «МИр» состоялся празд-

н ич н ы й  ко н ц е рт,  п о с в я щ е н н ы й  Д н ю  м ате р и .  Э то  м е р о п р и я ти е 
было организовано депутатом ЗакСа Евгением МарЧЕНКО, а также 
ру ко в од и те л е м  о р га н и з а ц и о н н о - м а ссо в о го  отд е л а  Д Д ю  « М И р» 
С в е тл а н о й  Н О В И К О В О й ,  п е д а го га м и  В а л е н т и н о й  М а Га р О В О й , 
Еленой БУБНОВОй, Наталией СОКОЛОВОй, Еленой Яр КИНО й, Га-
линой ПУрМа Ль, Натальей рЕБрОВОй, Еленой ЛОСЕВОй, Павлом 
ц а р Е В ы М .  П р а з д н и к  п р о ш е л  п од  д е в и з о м :  « В с я  се м ь я  в м е с те 
– душа на месте!».

НарОД ОБЪЕДИНИЛСЯ ВОКрУГ ОПЕры И БаЛЕТа

3 ноября на сцену Дворца культуры им. Ленсовета вышли лауреаты междуна-
родных конкурсов, ведущие солисты оперы и балета. Они исполнили известные па 
де де из балетов Чайковского, адана, Минкуса, Седьмой вальс из балета Шопена, 
знаменитый танец «Умирающий лебедь» на музыку Сен-Санса. На концерте про-
звучали легендарные голоса ведущих солистов оперы «Трех Сергеев» – Сергея 
а ЛЕщЕНКО, Сергея МУНТЯНа и Сергея МУраВьЕВа. Жители округа получили 
огромное удовольствие от концерта, а после, уже по традиции, помощники депутата 
Марченко вручили каждому приглашенному по коробке конфет.

Из истории праздника. День народного единства как государственный праздник 
отмечается с 2005 года. Он учрежден в память о событиях 4 ноября �6�2 года, ког-
да народное ополчение во главе с купцом МИНИНыМ и воеводой ПОЖарСКИМ 
прогнало польских интервентов из Москвы и положило конец Смутному времени. 
В Смуту на руси беспредельничали Лжедмитрии, бояре не могли разделить между 
собой власть, а речь Посполитая уже планировала, как приберет русь к рукам. 

Огромную роль в этом восстании сыграл русский патриарх ГЕрМОГЕН, высту-
павший  против предложения бояр о присяге польскому королю. Во время оккупации 
Москвы шляхтичами Гермоген рассылал по городам грамоты с призывом к всена-
родному восстанию против интервентов. Поляки заточили патриарха в темницу, где 
уморили его голодом. Ответом на это злодеяние стало ополчение Минина и Пожар-
ского. русские люди воевали против интервентов, защищая не только свою землю, 
но и свою православную веру, которую католики-поляки пытались растоптать. Наши 
предки боролись за правое дело – и победили!

щины в обществе необходимо подни-
мать. Время сейчас непростое, многие 
девушки не хотят выходить замуж и 
рожать детей. Они развлекаются или 
делают карьеру, а потом время про-
ходит, и семью создать им не удается. 
Есть и другие случаи – женщины ро-
жают детей, а затем бросают их, как 
кукушки.  Это просто недопустимо! 

хочу призвать современных девушек, 
молодых женщин брать пример со 
старшего поколения. Наши мамы и 
бабушки многое прошли и в любых ис-
пытаниях оставались хорошими жена-
ми и матерями, они всегда создавали 
надежный тыл своим мужьям и детям. 
Желаю вам здоровья, счастья, добра, 
любви в семье!

В  ходе  ко н це рта  у ч а щ и е с я  До м а 
детства и юношества порадовали и уди-
вили присутствующих разнообразными 
номерами, погрузив всех в атмосферу 
праздника. Открыл праздник танец в 
мексиканском стиле коллектива «Сол-
нышко». Затем юлия Кондратьева из во-
кально-эстрадной студии «Планета дет-
ства» исполнила песню «Осенняя пора», 
выступили также такие коллективы, как 
дэнс-шоу «Серпантин», «хореографиче-

ские миниатюры», коллектив эстрадно-
джазового вокала и другие.

По словам руководителя организа-
ционно-массового отдела ДДю Свет-
ланы Новиковой, основными целями 
мероприятия были формирование осо-
знания ценности материнства и семьи 
и создание условий для возникновения 
добрых чувств у родителей и детей друг 
к другу. В финале концерта ведущая 
Елена Бубнова еще раз поздравила всех 
собравшихся с Днем матери:

- Пусть ваши лица устают только от 
улыбок, а руки – от букетов цветов. Пусть 
ваши дети буду т пос лушны, а мужья 
внимательны! И пусть ваш домашний 
очаг всегда украшают уют, достаток и 
любовь!

анна юрьева

В пред дверии Дня народного единства депу тат Законодатель-
ного Собрания Санкт-Петербурга Евгений МарЧЕНКО организовал 
для жителей округа вечер оперы и балета.
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Уважаемый Евгений Евгеньевич! 
разрешите поблагодарить Вас за акцию мило-

сердия по обеспечению нас, пожилых людей, тоно-
метрами и другими необходимыми вещами. Также 
хочу сказать Вам спасибо за газету «Слово и дело 
Евгения Марченко», в которой можно найти много 
полезной и интересной информации.

Помимо этого, у меня к Вам, как к депутату ЗакСа 
СПб, вопрос. В настоящее время идет подготовка к 
празднованию 65-й годовщины Великой Победы. 
При этом предусматривается награждение юби-
лейной медалью некоторых категорий людей. К со-
жалению, в перечне заслуженных людей отсутствует 
категория «Труженики тыла». Следует, наверное, 
вспомнить и о такой категории граждан, как «Дети 
войны», о которой неоднократно поднимал вопрос 
Геннадий Селезнев – бывший депутат и спикер 
Госдумы. Но этот вопрос так и повис в воздухе. а 
ведь нашему поколению, которому за 75 лет, выве-
зенному в эвакуацию на чужбину, пришлось многое 
пережить, тяжело работать, помогая взрослым. 
Об этих годах многое сказано по телевизору в вы-
ступлениях артистов-юбиляров Василия Ланового, 
Михаила Козакова и других. Да, это заслуженные 
люди, и они, вероятно, получат эту награду. Ну а 
о нас, простых стариках, переживших невзгоды и 
лишения Великой Отечественной войны, похоже, 
забыли, несмотря на фразу Ольги Бергольц: «Никто 
не забыт, ничто не забыто». а ведь для многих из 
нас лозунг «Все для фронта, все для Победы!» был 
руководством к действию, а не просто словами. И 
мы, по мере своих сил, совмещали учебу с физиче-

ской нагрузкой, помогая взрослым при дефиците 
питания. Это сказалось на здоровье и получении 
преждевременной инвалидности.

а.В. Глухов, пенсионер, инвалид, 
ветеран труда, ветеран НПО «аврора»

26 октября 2009 года депутат Е.Е. Марченко 
устроил для жителей округа экскурсию по досто-
примечательным местам Приладожья с посещением 
Введено-Оятского и александро-Свирского мона-
стырей. Поездка была организована на комфорта-
бельном автобусе, так что дальняя дорога прошла 
очень легко. Гид была эрудированной и прекрасно 
общалась с коллективом пожилых людей. Поездка 
оказалась интересной, мы отлично отдохнули и на-
долго сохранили прекрасное настроение. Это был 
замечательный подарок к Дню пожилого человека!

В.а. Смирнова 

Уважаемый Евгений Евгеньевич!
От себя и других репрессированных выражаю 

Вам глубокую благодарность за концерт, органи-
зованный для нас в детской студии «МИр», и за 
подаренную книгу. 

Спасибо Вам также за газету «Слово и дело Ев-
гения Марченко». Нам, людям старшего поколения, 
очень близка Ваша позиция по служению россии и 
ее народу, радует Ваше сотрудничество с церковью, 
Ваше отношение к детям, молодежи, старикам. 
Благодарю Вас и Ваших помощников за их культуру 
и терпение. Сил Вам, здоровья, успехов, удачи!

Бекаревич, ветеран труда, инвалид.

В приемную депутата ЗакСа Евге-
ния МарЧЕНКО можно обратиться 
по вопросам благоустройства, ре-
монта жилищного фонда, организа-
ции досуга, здесь можно получить 
бесплатную консультацию юриста. 
Важным направлением работы при-
емной является социальная под-
держка малоимущих граждан. При 
наличии справки от врача любой 
обратившийся может получить тоно-
метр для измерения давления. Также 
в приемной можно подать заявление 
на получение продуктового набора, 
материальной помощи, на компен-
сацию затрат на лекарства, на оплату 
ритуальных услуг или ущерба. 

Д л я  п о лу ч е н и я  м ате р и а л ь н о й 
п о м о щ и  т р е б у ю т с я  с л е д у ю щ и е 
документы:
- заявление;
- паспорт;
- пенсионное удостоверение;
- справка об инвалидности;
- справка о регистрации (форма 9), 
действительна � мес.;
- справки о доходах зарегистриро-
ванных членов семьи за последние 
3 мес. (зарплата, пособие из центра 
занятости, алименты и др.);
- акт о раздельном ведении хозяйства 
за подписью двух соседей;
- справка о размере пенсии для лиц, 
получающих пенсию в другом районе 
или от другого ведомства (МО, МВД, 
ФСБ и др.);

- трудовая книжка для неработающих 
пенсионеров.

Д о к у м е н т ы ,  п о д т в е р ж д а ю щ и е 
кризисную ситуацию:
- мед. справка из лечебного учрежде-
ния о проведенном лечении;                                                             
-  чеки оплаты медицинских услуг, 
действительны 3 мес.;
- счета об оплате ритуальных услуг 
(погребение);
- акты о размерах ущерба от пожара, 
кражи, затопления (из милиции, по-
жарной охраны, ЖЭУ и др.);
- товарные и кассовые чеки;
- свидетельства: о браке, рождении 
детей, разводе, смерти.

Совместно с Отделом соцзащиты 
населения и Комплексным центром 
социального обслуживания населе-
ния Выборгского района в 2009 году 
одиноко проживающим гражданам, 
инвалидам, пенсионерам и лицам, 
оказавшимся в трудной жизненной 
ситуации, была оказана помощь в 
виде денежных средств, продуктовых 
наборов, одеял, подушек, тонометров 
и др. Пенсионерамх-юбилярам (от 70 
лет) были вручены подарки.

Обратиться в приемную Марченко 
можно с Пн по Пт с ��.00 до �6.00. За-
явления принимаются в Пн с �5.00 до 
�7.00 и в Ср с ��.00 до �3.00. 

ЗИМНИй ПраЗДНИК

День короток, ночь бесконечна.
Скользя по небу скоротечно,
Нам солнце не дает согреться.
Пришла зима, пора теплей одеться.
 
а вместе с ней и Новый год.
Он полон праздничных хлопот,
ароматов мандаринов,
Гирлянд в красивых переливах.
 
Детишки ждут Деда Мороза,
Когда придет он с красным носом.
а взрослые, уж сами в его роли,
Спешат желания исполнить.
 
На поезд не купить билетов,
Домой и в гости люди едут.
Спешат увидеть своих близких,
Своей любовью поделиться.
 
Под бой курантов за столом,
родным шампанского нальем,
Все загадаем по желанию
И году скажем: «До свидания!».

Президент расскажет, что же
В стране произошло хорошего.
Что ожидает в следующем году,
Укажет путеводную звезду.
 
расставим подарки на полках,
Зажжем красавицу елку...
Стучится счастье в каждый дом.
С Новым Годом, с рождеством!

 
алексей ДУДИН, пр. Просвещения

ДОрОГИЕ ДрУЗьЯ!
От всей души поздравляю вас с Новым 

годом и рождеством христовым!
Эти праздничные дни обладают осо-

бой силой, вселяют надежду на лучшее, 
заряжают оптимизмом, помогают осу-
ществлению самых заветных желаний. 
Уходящий год стал для Санкт-Петербурга 
годом созидательного труда. В результате 
наших совместных усилий, несмотря на 
мировой кризис, экономическая ситуа-
ция стабилизируется. Уверен, что насту-
пающий год станет временем больших 
достижений.

Пусть в 20�0 
году в каждый 
дом придут мир 
и согласие! Же-
лаю вам здо-
ровья, счастья, 
благополучия, 
любви и отлич-
ного настрое-
ния!

Ваш  
Евгений  

МарЧЕНКО

ПИСьМа В рЕДаКцИю

Приемная депутата Марченко:  
пр. Энгельса, д. �47, лит. «Д», тел.: 296-03-70.

СТИхИ 
ЧИТаТЕЛЕй
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